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Т РУДНОЙ была минув
шая зимовка для жи
вотноводов Зырян

ского района. Прова
лили они ее по всем пока
зателям. Мало было запа
сено грубых кормов, в ча
стности, сена, качество 
кормов оставляло желать 
много лучшего, в некоторых 
хозяйствах нерегу.лярно ра
ботали кормоцехи. Да и 
скотопомещения далеко не 
везде были готовы вовремя. 
Вот с первых дней зимовки 
и произошел спад, который 
продолжался до последних 
чисел мая. С выходом на 
пастбища дела хоть и мед
ленно, но стали поправлять
ся. Сказалась и тщательная 
подготовка хозяйств к лету.

Ежегодно ставят перед 
собой высокие цели живот
новоды Туендатской фермы 
колхоза «Россия». Но в этом 
году и их не миновал спад; 
не хватало кормов, была за
пущена работа по воспроиз
водству стада. Особенно 
трудно было в майские дни. 
И тогда туендатцы реши
ли как можно раньше вы
гнать скот на пастбище. В 
короткий срок подготовили 
летнюю доильную площад
ку, скот вывели из поме
щений. Но наступило похо
лодание, пошли дожди, 
травы на пастбищах не бы
ло, хотя луга подкормлены 
минеральными удобрения
ми и проборонованы. Тогда 
наладили подвозку кормов. 
Надои стремительно пошли 
вверх, за считанные дни 
прибавка составила 4 ки
лограмма молока в сутки на 
корову. Сейчас туендатцы 
получают ежесуточно от 
каждой коровы свыше 12 
килограммов. Способствует 
этому и трехразовое доение. 
В летний сезон очень мно
гое зависит от пастухов, от 
их старания.

— , Пастухи—молодцы, — в 
один голос говорят доярки. 
— Г. Шмонин, Н. Василь
ев, А. Шарапов и Л. Серге
ев делом поддерживают на
ше обязательство получить 
за лето от каждой коровы 
по 1.390 килограммов моло
ка. «

Хс;рошо работают все без 
исключения доярки. Это 
видно и по дневнику со

циалистического соревнова
ния. Тон в работе комсо
мольско-молодежного звена 
фермы задают звеньевая- 
настагаица В. С. Илюшина 
и кандидат в депутаты рай
онного Совета 3. М. Загур- 
ская.

Пока скот в поле, без про
медления начался ремонт 
животноводческих помеще
ний. Так что, зима туеи- 
датских животноводов

социалистическое соревнова
ние. На высоте политико- 
воспитательная работа в 
коллективе, в котором на
считывается 6 коммунистов, 
столько же — комсомольцев. 
Хорошо оформлен центр 
общественно - политической 
работы. Обслуживает жи
вотноводов автолавка ;райпо, 
часто бывают у них в го
стях участники местной ху
дожественной самодеятель-
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врасплох не застанет. Но 
вот что их беспог.оит; луга 
надо ремонтировать, траво
стой низкий. Поэтому мо
гут возникнуть трудности с 
сюганизацией зеленого кон
вейера.

Комсомольско - молодеж
ное звено Туендатской фер
мы соревнуется с таким же 
звеном Богословской фер
мы колхоза имени XXII 
съезда КПСС, которое ре
шило в это лето получить 
от каждой коровы не менее 
1.470 килограммов молока. 
Богословцы уверенно воз
главляют районное соревно
вание. Организованно про
ходит у. них пастбищный 
сезон. Все стадо разбито на 
четыре гурта, для каждого 
имеется доильная площад
ка, весь молодняк также 
переведен на пастбищное 
содержание.

Коллектив животноводов 
полностью укомплектован 
кадрами, хорошо налажено

ности, стала своей в коллек
тиве библиотекарь Татьяна 
Бокова. В эти дни у нее осо
бенно много работы: она
проводит беседы по разъяс
нению решений майского 
Пленума ЦК КПСС, о пред
стоящих выборах.

Но и в хозяйстве есть до
садные срывы.

— Уже сейчас доили бы 
по 14 килограммов, — счи
тает зоотехник А. X. Попова. 
— Но бдльно уж далеко на
ходятся выпаса от доильных 
площадок — до десяти ки
лометров. Поэтому срывает
ся трехкратная дойка, а 
значит, недобираем молоко.

Организованно начина
ет пастбищный сезон 
колхоз «Сибиряк». Кстати, в 
Цыгановском отделении до’ 
сих пор работает кормоцех, 
что позволяет животноводам 
превышать прошлогодние 
показатели. В хозяйстве уясе 
приступили к ремонту, жи

вотноводческих помещении, 
заканчиваются последние 
приготовления к кормозаго
товительной кампании.

Но не везде ответственно 
отнеслись к организации 
летнего пастбищного сезо
на. Так, колхоз имени Ка
линина, имея большое пого
ловье крупного рогатого 
скота, с опозданием вывел 
скот. Летние доильные пло
щадки оказались недодго- 
товленными. В колхозе по
надеялись на станцию тех
нического обслуживания
Зырянского объединения
«Сельхозтехника», ноторое 
должно было смонтировать 
оборудование, но не сдела
ло этого. В результате зна
чительные потери молока.

В колхозе имени Ждано
ва, да и Б некоторых других, 
не придают значения раз
нообразию ферм политико
воспитательной работы. Ма
ло уделяется внимания со
циалистическому соревнова
нию. Подчас оно проводится 
формально, нет гласности.

Отрадно, что спад в жи
вотноводстве прекратился. 
Но надолго ли? Без крепкой 
кормовой базы стабильного 
подъема не будет. Поэтому, 
^шитывая прошлогодние про
махи, в районе решили за
пасти значительно больше 
кормов, причем упор делает
ся на сено. Впервые будет 
оно заготавливаться методом 
активного вентилирования. В 
полтора раза больше про
шлогоднего намечено запа
сти витаминной травяной 
муки. Коллективы АВМ уже 
включились в работу. Боль
шую помощь кормозагото- 
вителям должны оказать 
предприятия и организации 
райцентра и Томска. В эти 
дни все оживленнее на ма
шинных дворах, идут взаи
мопроверки соревнующихся 
хозяйств на готовность кор
мозаготовительной техники.

На днях состоялось рай
онное совещание животново
дов. Они решили ползгчить 
в летние месяцы от каждой 
коровы по 1.200 килограм
мов молока.

Г. ГОРЧАКОВ,
, наш корр.

Зырянский район.
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Пожалуй, не найти в об

ласти такое хозяйство, где 
бы животноводы не оцени
ли по достоинству кормовые 
корнеплоды. Сеют их теперь 
повсеместно. И вот в разгар 
летних полевых работ часто 
ПРИХОДИТСЯ наблюдать в 
общем-то невеселую карти
ну, когда в бой с сорняка
ми на поле выходят десят
ки людей с тяпками. А 
нельзя ли возделывать кор

неплоды без применения 
ручного труда? Оказывается, 
можно.

В Нелюбинском отделении 
совхоза «Родина» Томского 
района механизатор Алек
сей Иванович Иванов вот 
уже третье лето один уп
равляется на турнепсовом 
поле. Вот почему поучиться 
к нему приехали, главные 
специалисты агрономиче
ской службы райсельхозуп- 
равлений и хозяйств близ

лежащих районов, звенье
вые по возделыванию кор
мовых культур. Алексей 
Иванов1гч и главный агро
ном хозяйства А. Г. Валиу- 
лин охотно знакомят при
сутствующих с набором ме-.. 
ханизмов, рассказывают об 
особенностях технологии 
возделывания турнепса без 
применения ручного труда.

Оказывается, степень 
сложности ухода за посева

ми предопределяет качество 
предпосевной обработки 
почвы и проведение сева. В 
хозяйстве под турнепс от
ведено 30 гектаров. На этой 
площади поздней весной 
зябь еще раз перепахали 
безотвальным плугом, потом 
почву взрыхлили культива
тором со стрельчатыми ла
пами. Затем поле прикаты
вается гладкими катками.

|Ш да ̂
штт ш
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ВСЕ А В М -  
В Р А Б О Т У !
Не один сезон механиза

торы совхоза «Малинов
ский» занимают ведущие 
места в районном социали
стическом _ соревновании по 
производству витаминной 
травяной муки. Как прави
ло, успеху всегда содейство
вали высокая организация 
труда на всех участках тех
нологического процесса — 
согласованность в работе 
машинистов и гранулятор- 
щиков, высокая ответствен
ность каждого за поручен
ное дело.

И в этом году с первого 
же дня механизаторы пол-, 
ным ходом повели заготов
ку травяной муки. Трудятся 
они в две смены. Славится 
своим мастерством брига
дир-машинист Н. Г. Мака
ренко, успешно работает его 
брат С. Г. Макаренко, М. В. 
Хиндогин, И. Д. Шкарин 
и другие. В Кожевников- 
ском районе включены в ра
боту 10 АВМ из 16. По опе
ративным данным, на 6 ию
ня здесь заготовлено около 
300 тонн травяного концен
трата.

Однако во многих хозяй
ствах запоздали с косовицей 
озимой ржи, медленно 
включают в работу АВМ. 
По области пока заготовле
но 350, тонн витаминного 
корма, что составляет 0,4 
процента к плану. В Том
ском районе из 16 агрегатов 
не работает ни один, в Ше-, 
гарском — 2 из 11. По обла
сти из 145 агрегатов введе
но в строй около 30.

Кое-где начали кормоза
готовительный сезон с на
рушения технологии. На
пример, в совхозе «Рас
свет» Шегарского района 
агрегат работает без грану
лятора.

Лучшие сроки для заго
товки витаминного корма 
из посевов ржи уходят, че
рез неделю она начнет ко
лоситься и станет непри
годна для выработки муки 
и гранул. Необходимо вклю
чить в работу все АВМ.

За счет прикатывания поч
вы создаются идеальные ус
ловия для заделки семян 
на нужную глубину. Что 
особенно важно, поскольку 
отклонения в ту или дру
гую сторону приводят 
снижению урожайности.

Нелюбинские механизато
ры пришли к выводу, что 
существующая норма высе
ва (одна часть—семян и три 
части—опилок) утружда
ют дальнейший механизи
рованный уход. Получаются 
загущенные посевы, выра
стают маловесные корни. И, 
поскольку прореживающих 
механизмов в хозяйстве нет, 
решили уменьшить норму 
высева (соотношение 1:5) с 
таким расчетом, чтобы на 
каждом погонном метре в 
почву ложилось не больше 
8—10 семян.

Как добиться равномерно
го высева? Этот вопрос вол
нует многих. Во время ра
боты сеялка вибрирует, и се
мена вьшадают в почву бы
стрее опилок. Механизато
ры и это учли. Сеялку за
правляют не полностью, а 
ровно на столько, чтобы 
хватило на проход в один 
конец гонов и обратно. 
Больше времени уходит на 
заправку, но зато выигрыш 
в качестве.

Для междурядной обра
ботки корнеплодов А. И. 
Иванов переоборудовал
культиватор. Лапы-бритвы 
подрезают сорняки, а гре
бенки Выдергивают их из 
рядка. Первое прорежива
ние проводят, когда четко 
обозначатся всходы. Второе 
и третье — по мере прора
стания сорняков. Уборка 
турнепса тоже механизи
рована. Для этой цели в хо
зяйстве есть два комбайна.

Н. ГОЦУЦУРА.
* * *

НА СНИМКАХ: механи
затор А. И. Иванов; идет 
прикатка почвы, здесь бу
дет расти турнепс.

Фото Е. Лисицына.

Ярким примером огром
ных возможностей нашего 
общества в решении мас
штабных задач стал смелый 
государственный экспери
мент по формированию 
мощного назшного потенци
ала на востоке страны, на
чатый четверть века назад. 
®а успехи в проведении на- 
'■'учных исследований, подго
товку высококвалифициро
ванных научных кадров и 
большой вклад в развитие 
производительных сил Си
бири Сибирское отделение 
Академии наук СССР на- 
грангдено орденом Ленина.

На днях в Доме ученых 
Академгородка состоялось 

' торжественное заседание, 
посвященное вручению вы
сокой награды.

Собравшиеся с воодушев
лением избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

На заседании тепло встре
ченный присутствующими 
выступил кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
РСфСР М. С. Соломенцев.

Под продолжительные ап
лодисменты он передал уча
стникам торжественного за
седания, ученым, научно- 
техническим работникам и 
аспирантам, всему коллек
тиву отделения сердечные 
поздравления с высокой на
градой Родины, пожелания 
новых творческих сверше
ний от имени Политбюро 
ЦК КПСС, товарища Л. И. 
Брежнева.

Отмечая большие дости
жения ученых Сибирского 
отделения, Леонид Ильич 
подчеркнул, что эти успехи 
являются результатом сме
лых научных поисков и 
открытий, самоотверженной 
работы. Он выразил 'уве
ренность, что вклад уче
ных Сибири в разбитие 
отечественной науки, в ре
шение задач, поставленных 
XXVI съездом Коммунисти
ческой партии, будет и 
впредь непрерывно возра
стать.

Обратив особое внимание 
на важность активного 
участия научных учрежде
ний Сибири в реализации 
Продовольственной про
граммы СССР, товарищ 
Л. И. Брелшев понгелап си
бирским ученым успешной 
и плодотворной работы в 
этом всенародном деле.

Партия высоко ценит ту 
выдающуюся роль, которую 
играет советская наука в 
развитии производительных 
сил страны, ее'̂  восточных 
районов. Сейчас, по проше
ствии четверти века со вре
мени организации Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР, этого крупного 
научного центра страны, от
четливо видно, насколько 
мудро и дальновидно было 
решение партии . и совет
ского правительства о зна
чительном укреплении на
учно-технического потенциа
ла Сибири, насколько эф
фективной была помощь но
вому делу со сто1?Ьны пар
тийных и государственных 
органов, какое огромное
внимание научному центру 
в Сибири уделяла и уделя
ет Академия наук СССР.

Остановившись на науч
ных разработках коллекти
ва отделения, оратор отме
тил, что сибиряки конкрет
ными делами подтвердили 
глубокий смысл отмеченно
го Леонидом Ильичом
Брежневым положения: нет 
ничего более практичного, 
чем хорошая теория.

Наряду с большими свер
шениями ученых Сибирско
го отделения перед ними — 
немало проблем, которые 
требуют своего решения.
Предстоцт и впредь обеспе
чивать опережающее разви
тие фундаментальных исг 
следований, которые помо
гают формированию и зна
чительному росту научного 
потенциала нашего общест
ва, слуисат источником 
принципиально новых тех
нических и технологических 
решений, ведут к коренно
му преобразованию произ
водительных сил.

Узловой проблемой разви
тия экономики нашей стра
ны на современном этапе, 
и это подчеркивается в ре
шениях партии, является 
ускорение научно-техниче
ского прогресса. В немалой 
степени способствуют на- 
зчно-техническому прогрес
су и сибирские ученые. Одг 
нако следует признать, что 
не всегда результаты иссле
дований, даже открытия и 
изобретения, получают до
статочно быстро путевку в 
производство.

XXVI съезд партии со 
всей определенностью вы
двинул требование теснее 
сомкнуть — экономически 
и организационно — науч
но - исследовательские и 
проектно - конструкторские 
работы с производством. 
Интеграция науки с произ
водством, говорилось в От
четном докладе ЦК КПСС, 
— настоятельное требова
ние современной эпохи.

К чести ученых отделения 
следует сказать, что ими 
принимаются энергичные

меры, направленные на то, 
чтобы стык науки ,с про
изводством не оказался не
преодолимым бэ;рьером.
Важное значение здесь име
ет «выход на отрасль».

Существенной особенно
стью нынешнего этапа раз
вития страны является 
сдвиг на восток и на север 
в размещении производи
тельных сил. Наиболее вы
сокими темпами тизвива- 
ются добывающие отрасли. 
Сибирь взяла на себя весь 
прирост добычи нефти и га
за в стране. Такое положе
ние повышает ответствен
ность, лежащую на всех, 
кто своими научными ис
следованиями, поисками и 
разработками призван обес
печивать выявление новых 
запасов полезных ископае
мых, комплексное, более 
полное их использование.

Продвижение на восток в 
размещении производитель
ных сил ставит также 
важную задачу развития ря
да отраслей перерабатыва
ющей промышленности,
производства машин и обо
рудования, приспособлен
ных к конкретным услови
ям районов их использова
ния.*’ Требуется создание 
таких материалов, техноло
гических процессов, машин, 
которые позволяли бы до
биваться наивысшей произ
водительности труда, значи
тельной экономии трудовых 
ресурсов. Особое значение 
приобретает также энерго
сберегающая и безотходная 
технология.

Говоря о решении вопро
сов рационального разме
щения производительных 
сил в сибирском и дальне
восточном , регионах, ора
тор отметил, что здесь 
важно, не только передовые 
ли идеи закладываются в 
первоначальные расчеты, 
но и какие затраты пона
добятся для осуществления 
этих идей на практике. Не
обходимо, чтобы новые про
екты исключали выявивши
еся ранее недостатки, чтобы 
они помогали сделать труд 
сибиряков максимально
производительным, а быт— 
полностью отвечающим
современным требованиям.

■ускоренное развитие про
изводительных сил Сибири 
придает дополнительную за
остренность и еще одной 
проблеме, которая по сути 
своей имеет общегосудар
ственное значение. Это — 
всемерный подъем сель
ского хозяйства, обеспечение 
в достатке населения про- 
дуггтами питания, а про
мышленности — сырьем.

Научные коллективы Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР и Сибир
ского отделения ВАСХЙИЛ 
немало делают для повыше
ния эффективности аграр
ных отраслей и улучшения 
снабжения населения за счет 
местного производства. Но
вые крупные задачи перед 
наукой по развитию сель
ского хозяйства ставят ре
шения майского Пленума 
ЦК КПСС, Продовольствен
ная программа, разработан
ная и принятая по инициа
тиве Леонида Ильича Бреж
нева.

Важнейшим условием ус
пешной реализации Продо
вольственной программы 
СССР, как подчеркивается 
решениями майского Пле
нума ЦК КПСС, является 
ускорение научно-техниче
ского прогресса в сельском 
хозяйстве, во всех отраслягс 
агропромышленного комп
лекса, укрепление его мате
риально-технической базы.

Естественно, при этом не
измеримо возрастает роль 
научных исследований как 
фундаментальных, так и 
прикладного характера. Уче
ным, в том числе ученым 
Сибири, предстоит активи
зировать работу по селекции 
новых сортов и гибридов 
сельскохозяйственных куль
тур, разработке и внедре
нию индустриальной тех
нологии, подготовке научно 
обоснованных рекомендаций 
по дальнейшему совершен
ствованию специализации, 
концентрации и межхозяй
ственной кооперации произ
водства, внедрению прогрес
сивных форм организации 
труда.

Ставится также задача 
осуществить крупные науч
ные разработки на стыке 
отраслей агропромышленно
го комплекса, связанные с 
хранением и переработкой 
сельскохозяйственных про
дуктов.

Задачи стоят большие, 
слояшые. Для_ их успешно
го решения 'требуются со
гласованность действий, кон
центрация усилий многих 
коллективов ученых не 
только сельскохозяйствен
ного, но и других направ
лений науки.

В Сибири сконцентриро
ваны крупные Научные си
лы. Им подстать решение 
самых серьезных научных 
проблем. Об этом свидетель
ствует разработка и осуще
ствление такой крзшно- 
масштабной комплексной 
программы, какой является 
программа «Сибирь». Гово
ря о ходе ее выполнения.

оратор подчеркнул необхо
димость с еще большей ак
тивностью осуществлять ко
ординацию усилий участни
ков совместных исследова
ний. Он подробно остано
вился на вопросах подго
товки кадров для работы на 
востоке страны, укрепления 
экспериментально - произ
водственной базы науки.

Чествуя сегодня Сибирское 
отделение Академии наук 
СССР в связи с награжде
нием орденом Ленина, 
сказал в заключение М. С. 
Соломенцев, мы с большим 
удовлетворением отмечаем 
утвердившуюся в коллекти
ве атмосферу приниципи- 
альности и доброжепатель- 
Hocrnj устремленности к 
творческому поиску, готов
ности к полной отдаче сил 
во имя решения поставлен
ных партией задач.

Под аплодисменты присут
ствующих М. С. Соломенцев 
прикрепил награду к знаме
ни Сибирского отделения 
АН СССР.

На трибуне — президент 
Академии наук СССР А. П. 
Александров. Он выразил 
уверенность, что высокая 
оценка труда сибирских 
ученых вызовет в творче
ских коллектив.ах новый 
прилив энергии. Награжде
ние отделения — еще одно 
свидетельство внимания и 
заботы, которые проявляют 
партия и правительство о 
развитии науки. Сибирское 
отделение АН СССР превра
тилось в крупный центр на
уки на востоке страны, в 
его рамках широким фрон
том развернуты фундамен
тальные исследования, спо- 
собствуюшце усилению на
учно-технического потенци
ала региона, всей страньц 
росту авторитета советской 
науки.

Наука стала одним из 
важнейших факторов в раз
витии экономики Сибири, 
подчеркнул первый секре
тарь Новосибирского обко
ма КПСС А. П. Филатов. 
К примеру, паша область, 
взяв курс на ускорение на
учно-технического прогрес
са, внедрение достизкений 
науки и передового Опыта, 
два последних года весь 
прирост продукции в народ
ном хозяйстве обеспечивает 
за счет роста производи
тельности труда. У  коллек
тива Сибирского отделения- 
есть необходимые творче
ские силы, четкий план -ра
боты на будущее, высокое 
чувство ответственности пе
ред Родиной.

На заседании выступил 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, 
председатель ГКНТ Г. И. 
Марчук. Охарактеризовав 
Сибирское ' отделение как 
один из крупнейших миро
вых научных центров, он 
подчеркнул, что его созда
ние — дело рук всего со
ветского народа. Это вели
кое дело начали академик 
М. А. Лаврентьев, другие 
ученые, приехавшие по зо
ву партии в Сибирь. Эста
фету пргшяли и успешно 
несут поколения их сорат
ников и учеников. Оратор 
подчеркнул, что наука дол- 
ягна содействовать переходу 
к принципиально новому 
курсу развития экокоз.'ики 
— всемерной интенсифика
ции на базе научно-техни
ческого прогресса. Вазкную 
роль в этом играет разра
ботка и внедрение новых 
технологий, обеспечивающих 
высокую экономичность
производства.

Выступившие на заседа
нии вице-президент АН 
СССР, предбедатель Сибир
ского отделения В. А. Коп- 
тюг, директор Бурятского 
института общественных на
ук В. Ц. Найдаков, предсе
датель президиума Восточ
но-Сибирского филиала Н. А. 
Логачев и другие выразили 
сердечную благодарность ЦК 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совету 
Министров СССР, товарищу 
Л. И. Брежневу за высокую 
оценку деятельности отделе
ния. Ораторы заверили, что 
ученые Сибири отдадут 
все силы, знания и опыт, 
ускорению научного поиска, 
дальнейшему развитию про
изводительных сил региона, 
освоению его природных 
ресурсов.

■участники заседания с 
подъемом приняли привет
ственное письмо Центрг,ль- 
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР, товарищу Л. И. Бреж
неву.

4: 4: :((
Во время пребывания в 

Новосибирской области
М. С. Соломенцев принял 
участие в научной сессии, 
посвященной 25-летию Си
бирского отделения АН 
СССР, посетил ряд подраз
делений Академгородка, вы
ставку научных работ. Он 
побывал на приборострои
тельном заводе имени -В. И. 
Ленина, в птицесовхозе 
«Тальменский», ознакомил
ся со строительством Ново
сибирского метрополитена и 
научного городка Сибирско
го отделения Академии ме
дицинских наук СССР.
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РАССКАЗЫВАЕМ О КАНДИДАТАХ В ДЕПУТАТЫ

Н А  С В О Е М  М Е С Т Е
«я  же потомственный 

строитель. С малолетства 
держал топор, рубанок, по
могал отцу. В 15 работал в 
отцовской бригаде. Сколько 
домов построено этими вот 

: руками, и ни разу краснеть 
не приходилось...».

Эти мысли не оставляли 
Бориса Михайловича Пуш- 

■ Карева после беседы в гор
коме КПСС. Привели его 
туда заботы о ПМК, а там 
разговор неожиданный.

— Что, если мы предло
жим вам, Борис Михайло-

: ВИЧ, стать управляющим от- 
; делением?

— Где?
— В «Инкинском». На 

Пасеке.
— Да там полный развал! 

— невольно воскликнул 
Пушкарев.

— Вот потому и предлага
ем.

Так потомственный строи
тель Пушкарев стал управ
ляющим. А заодно и заве
дующим фермой. Было это 
осенью 77-го.

А в следующем году фер
ма дала прибавку в 700 ки
лограммов, стала трехты- 
сячницей. Весной 79-го в 
традиционном весеннем 
смотре-конкурсе ферм до
ярки из Пасеки заняли пер
вое место по северной зоне: 
за высокие надои, за со
хранность телят и качество 
продукции. Получили пре
мию — автобус. Фотография 
Пушкарева появилась на 
областной Доске почета...

Условия, в которых жи
вотноводы добивались побед, 
легкими не назовешь. И 
Даже не в том смысле, что 
помещения животноводче
ские старенькие, механиза
ции почти никакой. Вокруг 
поселка — болота, тайга. 
Лугов, пастбищ, пашен не 
хватает. Процент пахотных 
земель на условную голову, 
например, самый низкий 
среди колпашевских хо
зяйств. Добавьте сюда то, 
что совхоз — самый отда
ленный в районе. Летом 
единственный путь — по 
Оби.

— Изменилось отношение 
людей к делу с приходом 
Бориса Михайловича, — с 
этого начала ветеран фер
мы доярка А. Ф. Варова.— 
Не то, чтобы раньше одни 
лентяи были. Люди почти 
все прежние. Но когда нет 
к тебе внимания — и рабо
та не идет. Он же сразу за 
депо взялся. Дисциплину 
поднял. Утром мы ни свет 
ни заря на ферме — и он 
с нами. Ночью также рань
ше доярок не уйдет. У кого 
срыв в надоях — вместе со
бираемся сразу, обсуждаем, 
почему и как. Буквально за 
граммы боролись, искали 
причины потерь. У кого 
больше молока, тоже обсуж
даем, как других подтянуть. 
Предложил соревноваться с 
инкинскими доярками. Не 
так, как раньше, отметят в 
конторе, сколько на одной 
ферме доят, на второй, вро
де соревнуемся. Мы ходили

к инкинцам, смотрели. Они 
к нам. Интерес появился, 
честное слово. 700 кило
граммов прибавки дали, 
обошли их. Затем Борис 
Михайлович нашел новых 
соперников. Да таких, что 
договор подписывать на 
соревнование вначале боя
лись — доярок из ОПХ На- 
рымской селекционной стан
ции. Скот племенной у них, 
чистопородный. По области 
всегда одни из первых, а в 
районе —• единственные ли
деры много лет. А Пушка
рев успокаивал: «Не бой
тесь, мол, рискнем». И ведь 
в отдельные периоды обхо
дили их. Да и сейчас нена
много отстаем.

— А задумал бороться за 
чистоту молока, — продол
жает Александра Федоров
на, — строго следил. Чуть 
что — сам фляги выливал. 
«Снова перецеживай». И что 
думаете? Пошло отличное 
молоко.

С Пушкаревым встрети
лись на ферме:

— Корреспондент? —
стрельнул глазами управля
ющий. — Секретами успеха 
интересоваться будете? А 
секреты эти надо, там ис
кать, где одна доярка в
полтора-два раза больше до
ит, чем в целом по ферме. 
Вот где секреты. А  у нас 
все ровно идут: «ухо в .
ухо...». Большие сложности 
позади, —• немного поостыв, 
продолжал Борис Михайло
вич. — Вначале было, ко
нечно, трудно. Управляю
щим стал в сентябре. Вско-

■ ре коров на зимние кварти
ры переводить, а кормов 
мало. Поднял народ. Заго
товили еще 600 тонн зеле
ной массы. С людьми приш
лось поработать, настраи
вать на большое молоко... 
Дрова, сено — дояркам в 
первую очередь. А как же? 
Какой из нее работник, ес
ли она на дойке будет ду
мать об этом... Специаль
ную литературу приходится 
читать, журналы, со спе
циалистами советоваться. 
Вместе работу племенную 
ведем, обновляем стадо. Ле
том пастбища чаще менять 
стали.

Поделился и мечтой своей 
Пушкарев. 4 тысячи по 
ферме доить. Иначе, мол, 
и работать не стоит. Забегая 
вперед, скажем, что сегодня 
Пасека перешагнула 4-ты
сячный рубеж.

Но два года назад Пушка
рева перевели в Инкинское
^отдедение совхоза, на под- 
йре’пление. Решили так: 
поднял Пасеку, выведет в 
передовое и Инкино.

Здесь в ‘ два раза больше 
поголовье. Новый управ
ляющий, используя свой 
опыт, начал с соревнования. 
Ферма состоит из двух 
одинаковых коровников. 
Для начала организовал 
первенство между ними. 
Сам взял шефство над од
ним коллективом, другой

предложил зоотехнику от
деления.

Но летом случилась беда. 
Многие коровы захромали. 
Болезнь поражала самых 
продуктивных коров. Спе
циалисты никак не могли 
разобраться, в чем же дело. 
Пришлось сдать десятки 
животных. Удар по обяза
тельствам. Но деловой оп
тимизм управляющего из
лечивал от уныния живот
новодов. Перестелили все 
полы в коровниках, грунт 
заменили, дезинфекцию 
провели, установили стро
гий контроль. И снова ра
бота...

С интересом слежу за 
этим беспокойным челове
ком. Вот в районной газете 
встречаю: «Совхоз «Инкин- 
ский» — единственное в 
Колпашевском районе хо
зяйство, ведущее заготовку 
кормов без помощи шефов, 
А дела у кормозаготовите- 
лей идут намного лучше, 
чем в других совхозах... На 
заготовке сена лидирует 
звено Б. М. Пушкарева, ко
торое стогует по 40 тонн 
при дневном задании 23». 
Меньше бы знал Пушкаре
ва, решил бы, что устал он, 
наверное, в управляющих 
ходить, в механизаторы по
дался. Но вспомнил его же 
слова: «Руководитель во
всем должен показывать 
пример». Так и оказалось — 
Борис Михайлович сам уча
ствовал в заготовке кормов.

А недавно я вновь встре
тился с Борисом Михайло
вичем. Он рассказал о 
главном событии. Совхоз 
«Инкинский» — победитель 
Всероссийского соревнова
ния. Пасека завоевала. Зве
здный вымпел космонавтов  ̂
по надоям—первая в рай
оне. Среди колпашевских 
доярок первая—Александра 
Федоровна Рарова. Немного 
отста.да от матери и ■ дочь 
Галина. А животноводы из 
Инкина тоже не в хвосте 
плетутся. На четвертое ме
сто вышли, уступив лишь 
Пасеке да «селекционерам». 
Так что и их вклад есхь в 
победу совхоза.

Характер у Пушкарева не 
изменился: горяч. Нередко 
спорит и с администрацией 
совхоза. Но это спор едино
мышленников. Молодой, 
энергичный директор совхо
за В. И. Медведев первым в 
районе смело внедряет по
точно-цеховую систему в 
животноводстве, главный 
зоотехник А. П. Бронникова 
много сил отдает селекци
онной работе. Много, их — 
энтузиастов. Да, спорят они. 
Но спорят о том, как лзгчше 
развиваться дальнему се
верному совхозу. Здесь 
Пушкарев на своем месте.

Умелый организатор сель
скохозяйственного производ
ства, Б. М. Пушкарев не 
первый раз избирается 
в Инкинский сельский Со
вет. Нынче его снова на
звали кандидатом в депута
ты.

Е. ЧЕРНЫХ.

Н А  О Р Б И Т Е  
В Ы Х О Д Н О Й

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 6 июня. (ТАСС). 
Завершен полет автомати
ческого транспортного ко
рабля «Прогресс-13», вы
веденного на околоземную 
орбиту 23 мая 1982 года.

Сегодня по командам из 
Центра управления грузовой 
корабль был сориентирован 
в пространстве, а затем в 4 
часа 05 минут московского 
времени была включена его 
двигательная установка. В 
результате торможения ко
рабль «Прогресс-13» пере
шел на траекторию спуска, 
вошел Б плотные спои атмо
сферы над заданным рай
оном Тихого океана и пре
кратил существование.

У Анатолия Березового и 
Валентина Лебедева сегодня 
день отдыха. Космонавты 
занимаются физическими 
упражнениями на комплек- 
CHOivf тренажере и велоэр
гометре, ведут наблюдения 
земной поверхности, отды
хают.

Соревнуются вузы
На днях в нашем городе 

представители шести вузов 
Урала и Сибири — Челя
бинского, Пермского, Ураль
ского, Томского, Омского 
политехнических ■ и Ижев
ского механического инсти
тутов — подвели итоги за 
год, обменялись опытом 
учебной, научной, методиче
ской, воспитательной рабо
ты, заключили новый до
говор о творческом содру
жестве и социалистическом 
соревновании до 1987 года.

Эта плодотворная дружба 
родилась 14 лет назад. Она 
— отличная школа передо
вого опыта в подготовке 
кадров для народного хо
зяйства страны.

Вузы постоянно учатся 
друг у друга. Например, ре

шено в дальнейшем прове
сти совещания и семинары 
по организации УНПК в 
ТПИ, соревнованию студен
ческих коллективов — в 
Уральском политехниче
ском, по учебно-методиче
ской работе — в Челябин
ском. В Пермском политех
ническом институте плани
руется обменяться опытом 
работы студенческих клу
бов.

Совещание отметило, что 
необходимо улучшить со
ревнование родственных ка
федр, библиотек, отделов, 
вычислительных центров.

Состоялось награждение 
победите.дей. Почти все при
зы достались Уральскому 
политехническому.

Р. ГОРОДНЕВА.

Промысел — это не только нефть. Это прежде 
всего люди, которые в условиях вахтового метода 
проводят здесь часть своей жизни. Потому вопросы 
соцкультбыта приобретают на промысле значение 
перростепенное.

Тот оторвался от своих 
бумаг:

— Вячеслав прав, постав
лена, задача: стоповую •—
к 7 ноября.

Остаток дня и всю ночь, 
выпив два чайника креп-

Все это, разумеется, нуж
но, так как отсюда, с Пио
нерного — при вводе в экс
плуатацию бетонки на мес- 
торолсдения, — вахты бу- 
ду'т обслуживать промыслы. 
Но это, хоть и в недале-.

п
ОЛУЧИВ задание на 
проектирование столо
вой месторождения 

Оленьего, заместитель на
чальника проектно-сметного 
бюро НГДУ «Васюганнефть» 
Николаев вылетел на про
мысел. Времени на все ра
боты ему отводилось в 
обрез. А создать хотелось 
такой проект, чтобы вахто
вики, заходя ' в столовую, 
отдыхали душой и телом, а 
обслуживающий персонал 
работал с вдохновением.

Нужно было учесть, что 
через столовую обеспечива
ются продуктами пищебло
ки буровиков (в настоящее 
время их семь, будет еще 
больше). Значит, она долж
на служить и своеобразной 
перевалочной базой. Уйдут 
буровики, вступит в строй 
бетонка Стрежевой — Оле
нье — нужно будет кормить 
и водителей.

Обо всем этом думал 
Виктор Николаев, глядя че
рез иллюминатор на про
плывавшие внизу зеленые 
массивы лесов, бесчислен
ные озера и непролазные 
болота с чахлыми соснами.

На вертолетной площад
ке его встретили началь
ник промысла Валерий 
Арефьев и прораб «Томск- 
нефтестроя» Вячеслав Аб- 
дулкин.

На отвоеванном у болот 
пятачке беспорядочно раз
бросаны вагончики, балки, 
рубленые домики нефтяни
ков, буровиков, геофизиков, 
транспортников... Серо, не
уютно.

— И как БЫ тут живе
те? — удивлялся Николаев, 
усаживаясь в конторке на 
полуразвалившийся стул.

СЕВЕР
НЕФТЬ

ЛЮ ДИ • О Н Е Н Ь Е
— Плохо мы живем, Вик

тор, плохо. — Арефьев сто
ял у окна. По частым за
тяжкам сигаретой было 
видно, что ему больно про
износить эти слова. ■— И 
не все тут от нас зависит. 
Мы ведь эксплуатационни
ки, наша задача — нефть 
давай... А Славик — за
шился, бедняга, не успева
ет скважины обвязывать. 
Строить не хочет.

— Отчего же? — Абдул- 
кин повернул к начальни
ку промысла бледное, при
влекательное лицо, продол
жая греть над конфорка
ми электроплиты озябшие 
руки. — Вчера позвонили из 
управления, дано распоря
жение к октябрьским празд
никам построить столовую.

— Утопия! — засмеялся 
Арефьев. —  Шутники, а? 
Август на исходе, а они 
стоповую на 60 посадочных 
мест — к 7 ноября...

— Но у нас пока ни до
кументации, ни привязки, 
— оправдывался Абдулкин.

— То-то же! — как бы 
подвел итог несерьезным 
разговорам Арефьев, сел 
за свой рабочий стол, раз
вернул пухлый «еженедель
ник». — Давайте, как сле
дует, обмозгуем это дело.- 
Ты ведь насчет столовой 
прилетел? — спросил он у 
Николаева.,

Алексей Алексеевич Луговской руководит комсомоль
ско-молодежной бригадой водителей лесовозов Белояр
ского лесопромышленного комбината. Строгий порядок в 
этом коллективе. Ребядга помогают друг другу, всегда во
время проводят технические осмотры и уходы, все води
тели борются за сверхплановый пробег беВ капитального 
ремонта. План пяти месяцев по вывозке бригада выпол
нила досрочно.

Фото А. Шабанова.
Берхнекетский район.

новый МИКРОРАЙОН
На улице Гагарина в лес

ном поселке Ком сом ольск за 
последние два года вы рос це
лы й  м и крор ай он  арболитовы х 
домов. К расивы й , сравнитель
но недорогой строительны й 
материал освоен в цехе арбо- 
л итовы х  изделий А си н о вско го  
ком бината  пр оизводственны х 
пр ед пр ияти й  треста «Том- 
лесстрой». Его производство 
намочено всемерно увеличи 
вать в постановлении  ЦК
КПСС и Совета М инистров
СССР «О дальнейш ем развитии  
завод ско го  производства дере
вя н н ы х  панел ьны х домов и 
ком пл ектов  деревянны х дета
лей для домов из м естны х 
материалов для сел ьско го  ж и 
л ищ н о го  строительства». Чет
верты й год, к а к  налажен вы 
п у с к  аси новского  арболита. 
Кроме Ком сом ольска появился 
м и крор ай он  в городе Асине.

В Ком сом ольске новоселами 
кв а р ти р  в арболитовы х домах 
стали семьи водителя лес
пром хоза А лександра Ефремо
вича Хило, старш е го  эл е ктр и 
ка Ком сом ол ьского  н иж н е го

ПО Ч)ЛЕММ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ А ЧТО ЖЕ ЗА ПЛАНОИ М Е Р О П Р И Я Т И Й ?

Почти два года назад в 
нашей газете была опубли
кована статья «Пока шу)мит 
Михайловская роща». Вслед 
за этим исполкомами город
ского и Октябрьского Сове
тов народных депутатов 
были приняты соответству
ющие решения, разработаны 
планы мероприятий - по 
обустройству зеленых мас
сивов города. Но сделано 
было в соответствии с ними 
очень мало. Газета  ̂вновь 
вернулась к прежней пуб

ликации и 12 мая этого го
да напечатала статью 
«Бульдозер... в роще».

На сей раз редакция об
ратилась к Октябрьскому 
райкому КПСС с просьбой 
разобраться в причинах 
равнодушного отношения к 
судьбе Михайловской рющи. 
Сделать это надо было и 
потому, что над Михайлов
ской рощей нависла новая 
угроза: начали проклады
вать через нее газопровод и 
в связи с этим вырубили 
немало деревьев.

Редакция получила от
вет из Сктябрьского рай
кома КПСС, подписан
ный первым секрета
рем Р. А. Попадейкиныя,

Сн сообщает, что «факты, 
указанные в статье «Буль
дозер... в роще», действи
тельно и.мели место». Бюро 
райкома ' КПСС рассмотре
ло вопрос о том, как вы
полняются мероприятия, 
разработанные после опуб
ликования статьи «Пока 
шумит Михайловская ро
ща».

В принятом постановле
нии отмечается, что наме
ченные мероприятия выпол
няются неудовлетворитель
но. Районный штаб по охра
не зеленых зон, возглавляе
мый председателем райис
полкома Ю. В. Марковым, 
не проявляет особой энер
гии. Исполком разрешил

вырубить деревья на трассе 
газопровода вместо ' того, 
чтобы воспротивиться на
мерению проложить его по 
территории рощи. Ю. В. 
Марков получил партийное 
взыскание.

Наказан и директор под
шипникового завода А. А. 
Беккер, предупреждены об 
ответственности ректор ин
женерно-строительного ин
ститута Г. М. Рогов и сек
ретарь парткома П. В. Ки
риченко за то, что не орга- 
нмзоврли выполнение пору
чений по сохранению 
уникальной рощи.

Строго предупреждена се
кретарь райкома КПСС 
Н. Н. Ларичева: она не вы

полнила поручения бюро 
райкома о контроле за обу
стройством и поддержанием 
порядка в роще.

Бюро райкома партии об
ратило внимание руководи
телей исполкома райсовета, 
предприят1'1Й, учреждений и 
.организаций на безотлага
тельное выполнение ранее 
принятых мероприятий, на 
создание в зеленых районах 
комсомольских постов, уси
ление патрулирования в 
них народных дружинников 
и ми.чиции.

в августе текущего года 
будут заслушаны отчеты 
ряда руководителей о ходе 
выполнения постановления 
бюро райкома КПСС.'

кого чая, они провели в 
спорах. Опровергая друг 
друга, пришли наконец к 
общему решению. Были они 
молоды, работоспособны,
энергичны. Х03Я11Н промыс
ла не разменял еще и чет
вертого десятка, Нико.лаев 
с Абдулкииырл и того мо
ложе.

Через две недели доку
ментация была готова, при
вязка сделана. Осенью за
били сваи. И вот она, сто
ит — столовая «Югана». 
Гостеприимно встречает вах
товиков, полюбилась им. 
о т  ЕФТЕПРОМЫСЛЫ Ва- 

сюганья отдалены от 
базового города Стре- 

жевого ■ на двести километ
ров. Особые трудности соз
дает отсутствие постоянно 
действующей дороги.

Промышленное строитель
ство на Васюгане ведется 
опережающими темпами. 
Возведение же объектов 
соцкультбыта Пока значи
тельно отстает. Да и по ге
неральному плану застрой
ки все эти годы основное 
внимание уделялось строи
тельству базового вахтового 
поселка — Пионерного. За 
короткое время здесь по
строены и строятся' ком
фортабельные общежития, 
столовые, клуб, душевые, 
библиотека, медсанчасть, те
лецентр, банно-прачечный 
комбинат, котельная.

кой, но перспективе. А 
нефть нужно давать сего
дня. И с каж.дым годом 
темпы добычи увеличива
ются. Так, в 1981 году на 
Оленьем и Первомайском 
месторождениях получено 
480 тысяч тонн, а в теку
щем будет добыто уже око
ло миллиона тонн нефти. 
Добыча пока ведется в ос
новном на нефтепромысле 
Оленьем.

Все эти годы вахтовики 
л-сили здесь в самых прими
тивных условиях: вагончики, 
балки, скученность, отсутст
вие бытовок. Спецодежду 
приходилось сушить тут 
же — над электроплита
ми. В крохотной столовой 
выстраивались неимоверные 
очереди. Теперь это поза
ди... ' ,

«Одной заботой меньше», 
— думал Арефьев, еще и 
еще раз , возвращаясь к 
комплексному плану соци
ального строительства на 
промысле. И встала «Юга
на» в один ряд с телере
транслятором (сейчас на 
Оленьем более тридцати 
телевизоров цветного и чер
но-белого изображения), с 
отделением «Союзпечати», 
бесперебойно обеспечиваю- 
щи.м три сотни вахтовиков 
свежими газетад1и и журна
лами, с библиотекой, с клу
бом «Вахтовик». За непол
ные два года.

Удивительный человек

этот Арефьев! Посмотреть 
внешне — доброта и без
заботность, детская ргцое- 
редственность и юношеская 
увлеченность. Может весь 
вечер проиграть в волей
бол, шахматы. Но стоит 
поработать с ним бок о 
бок.' и раскроется перед то
бой незаурядный человек.

Q h немногословен, лоя
лен Н BivipCTe с тем требо
вателен It подчиненным. 
Как бы исподволь, незамет
но кастдвл.чет оступивше
гося. Голоса не повысит. 
Все с юмором, хотя ему 
иногда (да чтр там иног
да — постоянно!) приходит
ся очень нелегко. В кая:- 
дой освоенной скБЭНсине, в 
к.аждом обвязанном и за
действованном кусте — нема
лая доля его труда, ума и 
сердца.

Главное для него — су
щество дела. Подступает. 
Арефьев к нему, не торо- 

. пясь, без лишней суеты, 
но влезает, как говорит
ся, с головой. И по мере 
того, как развивается ход 
событий, все увлеченней и 
настойчивей действует. Так 
он решает производствен
ные вопросы, так решает и 
вопросы соцкультбыта.

Главное, считает началь
ник промысла, — создали 
иовьш городок нефтяников 
по генплану, разработанно
му Николаевым, значитель
но улучшили жилищные 
условия вахтовиков. Нет по
ка котельной, бани. Но уже 
нынче будут построены и 
эти объекты. Надо тольк̂ 5 
проявить м,аксимум усилий, 
настойчивости и организо
ванности.

Ритмичная работа про
мысла, наращивание тем-, 
пов добычи, — безусловно, 
главное, что волнует Арефь
ева. Но путь к этому ле
жит через закрепление вах
товиков на промысле, созда
ние людям нормальных ус
ловий труда и быта.

К. ДУБРАВИН.

ОТ РАЙОННЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДЕЙ РАЙОННЫХ 
НАРОДНЫХ СУДОВ ГОРОДА ТОМСКА

склада Александра А лександ
ровича Пономарева и другие  
рабочие. Заселены три  д в ух 
ква р ти р н ы х  дома, возведены 
еще семь, где заверш аю тся 
отделочные работы.

— И спользуя арболит, стро 
ители П р ичул ы м скои  ПМК 
треста «Томлесстрой», — гово
рит д иректор  Ком сом ольского  
леспром хоза В. 3. Ш араф ут
динов, — пом огаю т нам бы ст
рее реш ать проблему ж илья .

Трехком натны е ква р ти р ы  в 
арболитовы х домах имею т бо
лее 50 квад ра тн ы х  метров по
лезной площ ади, застекленны е 
веранды. Кроме того , каж дая 
семья обеспечивается надвор
ными постройкам и , всем необ
ходимы м для ведения л ично
го хозяйства в сельской мест
ности.

НА СНИМКЕ: минрорайон
арболитовьгх домов в Комсо
мольске.

Текст и фото И. Потапова.
Первомайский район.

В соответствии со ст. 38 
Закона РСФСР «О выборах 
районных (городских), на
родных судов РСФСР» рай
онными избирательными 
комиссиями в период с 25 
мая по 4 июня с. г. заре
гистрированы следующие 
кандидаты в народные 
судьи районных народных 
судов города Томска.

ПО КИРОВСКОМУ 
РАЙОНУ

Избирательный округ № 1 
Бобровский Василий Фи

липпович — 1929 года рож
дения, член КПСС, предсе
датель Кировского район
ного народного суда. 
Избирательный округ № 2 
■ Коваль Лидия Геннадь

евна — 1953 года рогкдения, 
член КПСС, старший юрис
консульт производственного 
объединения «Томскстрой- 
материалы».
Избирательный округ № 3 

Ярцев Геннадий Иванович
— 1950 года рождения, член 
КПСС, народный судья Ки
ровского районного народ
ного суда.
Избирательный округ № 4 

Толстогузов Валерий
Алексеевич — 1946 года
рождения, член КПСС, на
родный судья Кировского 
районного народного суда. 
Избирательный округ № 5 

Пет.юксвич Станислав
Павлович ■— 1954 года рож
дения, ч.лен КПСС, народ
ный судья Кировского рай
онного наоодного суда.

ПО ЛЕНИНСКОМУ 
РАЙОНУ

Избирательный округ № 1 
Кривых Галина Павловна

— 1937 года рождения, член

КПСС, председатель Ленин
ского районного народного 
суда.
Избирательный округ № 2 

Бычков Владимир Те
рентьевич — 1937 года рож
дения, член КПСС, народ
ный судья Ленинского рай
онного народного суда. 
Избирательный округ № 3 

Котельников Виктор
Яковлевич — 1951 года рож
дения, член КЦее, народ
ный судья Ленинского рай
онного народного суда. 
Избирательный округ № 4 

Сазонова Надежда Гри
горьевна — 1945 года рож
дения, член КПСС, народ
ный судья Ленинского рай
онного народного суда. 
Избирательный округ № 5 
. Вигерина Мария Макаров
на — 1941 года рождения, 
член КПСС, адвокат юри
дической консультации Ок
тябрьского района. 
Избирательный округ Хз 6 

Лунина Валентина Илла
рионовна, 1933 года рожде
ния, член КПСС, председа
тель Бакчарского районного 
народного суда.

ПО СОВЕТСКОМУ 
РАЙОНУ

Избирательный округ Х9 1 
Кирсанов Евгений Ми

хайлович — 1937 года рож
дения, член КПСС, предсе
датель Советского районно
го народного суда. 
Избирательный округ X» 2 

Фомина Галина Семенов
на — 1940 года рождения, 
член КПСС, народный судья 
Советского районного народ
ного суда.
Избирательный округ Х2 3 

Фролов Петр Власович —

1926 года , рождения, член 
КПСС, народный судья Со
ветского районного народ
ного суда.
Избирательный округ оХ« 4 

Назарова Сталина Влади
мировна — 1943 года рож
дения, член КПСС, народ
ный судья Советского рай
онного народного суда. 
Избирательный округ Ха 5 

Курач Мария Михайлов
на — 1945 года рождения, 
член КПСС, старший кон
сультант отдела юстиции.

ПО ОКТЯБРЬСКОМУ 
РАЙОНУ

Избирательный округ Хз 1 
Казаков Сергей Валерь

евич — 1948 года рожде
ния, член КПСС, председа
тель Октябрьского район
ного народного суда. 
Избирательный округ Хз 2 

Сикорская Галина Семе
новна ■— 1945 года рожде
ния, член КПСС, народный 
судья Октябрьского рай
онного народного суда. 
Избирательный окр,уг Xq 3

Затеева Надежда Василь
евна — 1952 года рождения, 
член КПСС, народный судья 
Октябрьского районного на
родного суда.
Избирательный округ Ха 4 

Крючкова Надежда Алек
сандровна — 1954 года рож
дения, кандидат в члены 
КПСС, народный судья Ок
тябрьского районного на
родного суда.
Избирательный, округ Ха 5 

Дудин Николай Михайло
вич — 1930 года роледения, 
член КПСС, народный судья 
Зырянского районного на
родного суда.

В Ы С О К И Е  Н А Г Р А Д Ы
Президиум Верховного Со

вета СССР Указом от 27 
мая 1982 года за успехи, 
достигнутые в досрочном 
выполнении планов 1981 го
да, наградил орденами и 
медалями СССР большую 
группу работников газовой 
промышленности, наиболее 
от.личившихся в досрочном 
выполнении планов 1981 го
да.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Гарк5Ч1 Наталью Алек

сандровну — машиниста 
компрессоров Парабель- 
ского линейного производ
ственного управления маги
стральных газопроводов 
объединения «Томсктранс- 

. газ» Министерства газовой 
промышленности СССР.

ОРДЕНОМ
ДРУЖБЫ НАРОДОВ

Толмачева Вячеслава
Емельяновича — fliipcKTopa 
объединения «Томсктранс- 
газ» Министерства газовой 
промышленности СССР.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ I H  СТЕПЕНИ

Лыжепко Владимира Про
копьевича — линейного тру
бопроводчика Александров
ского линейного производ
ственного управления маги
стральных газопроводов объ
единения «Томсктрансгаз» 
Министерства газовой про
мышленности СССР.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Щеркунова Алексея Бори

совича — руководителя 
группы объ е ди не ни я  
«Томсктрансгаз» Министер
ства газовой промышленно
сти СССР.

Реплика

—, Редакция? Беспокоят 
жильцы дома Ха 102 по ул, 
Фрунзе. Не знаем, как спас
тись от жары. До сих пор 
отапливают квартиры...'

В июне, при уличных 
плюс двадцати, отаплива
ют девятиэтажный дом?! 
Не поверили. Решили убе
диться.

В четвертом подъезде ав
тора этих строк атаковали... 
мухи. Им здесь вольготно: 
духота — тропическая. Пы
шут жаром все батареи на 
лестничных площадках (как 
и в третьем подъезде).

Звоню в первую же квар
тиру — Ха 120. Ее хозяйка

ПОДОГРЕВАЮТ.. .
А. Р. Бакланова приглашает 
войти. Хотя окна открыты 
настежь, не продохнуть от 
жары: батареи нагреты в
двух комнатах и на кухне.

И так во всех 36 кварти
рах четвертого подъезда.

— Для меня это новость,— 
резюмировал управляющий 
домоуправлением Ха 3 В. Ф. 
Сараев, — Сегодня-завтра 
перекроем вентили. Мо
жет быть, и писать не сто
ит, случай-то рядовой...

Десятки калорий тепла еже
дневно теряются впустую, 
люди мучаются в ненор
мальной обстановке, антиса

нитария — вот последствия 
этого «рядового» случая. О 
нем, кста'ги, в домоуправле
нии хорошо знают. Не до
ходят просто руки отклю
чить тепло. Главный инже
нер В. А. Лопухов «зани
мается» э^им вопросом уже 
две (!!) недели. Куда уж 
до.льше? Страсти и без того 
накалились. Или руководи-, 
тели домоуправления Ха 3 
ждут, когда и атмосфера 
подогреется до такой степе
ни, что жар ударит им в 
голову? Тогда, дескать, и от
ключим...

Н. ЧУКОВ.

ч
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8 июня 1982 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ.

Центры правопорядка
«общественный пункт правопорядка» — световые таб

ло с таким названием стали привычными для жителей 
области. На страницах «Красного знамени» неоднократ
но рассказывалось о работе центров правопорядка. Пу
бликовался опыт взаимодействия общественности по пре
дупреждению и профилактике правонарушений на пунк
тах охраны порядк,1 Ингузетского леспромхоза Верхне- 
кетского района. Томского лесопромышленного комбина
та.

Каковы результаты, что нового появилось в деятельно
сти этих центров общественного порядка, какие пробле
мы стоят перед ними — с такими вопросами редакция 
обратилась к начальнику отделения профилактики УВД 
М. М. КОЗЛОВУ.

В области создано 167 об
щественных пунктов охра
ны порядка, в том числе в 
областном центре — 31. . В 
1981 году на территории 3 
общественных пунктов не 
было преступлений, на тер
ритории 51 •— они значи
тельно сократились, на тер
ритории 55 удалось добить
ся полной ■ раскрываемости 
совершенных преступлений.

Многие пункты накопили 
опыт работы по месту жи
тельства граждан. Это об
щественные пункты охраны 
порядка Асиновского и Том
ского лесопромышленных 
комбинатов, заводов режу
щих инструментов, электро
лампового, тЗ -5 , рези
новой обуви, манометрового, 
объединения «Сибэлектро- 
мотор», Комсомольского

ЛПХ Первомайского района, 
Ингузетского' ЛПХ Верхне- 
кетского района.

Однако треть центров ра
ботает крайне слабо. К ним 
относятся пункты охраны 
порядка Тегульдетского, Ко- 
жезникозского, Александ
ровского, Зырянского, Па- 
рабельского районов.

Совершенно непонятная 
позиция исполкома Красно
ярского поселкового Совета 
народных депутатов, где 
нет общественного пункта.

Когда-то общественный 
пункт охраны порядка в 
жилом микрорайоне пси
хиатрической больницы
Томска служил базовым 
учебным центром. Ныне он 
не существует. Потребова
лось помещение для адми
нистративно - хозяйствен
ных нужд, и общественный 
пункт закрыли. «Нет поме-

ОБЩЕСТВО
3

в е ч н ы й  Й е й .
Окончен рабочий день. Не 

слышно голосов в коридоре. 
Мы сидим с народным су
дьей Томского района Ли
дией Николаевной Аверчен
ко в ее небольшом кабине
те и беседуем о «тайнах» ее 
профессии.

О себе Лидия Николаевна 
рассказывает скупо. Отец 
погиб на фронте, мать оста
лась с тремя детьми, она 
старшая. Пошла учиться на 
юриста, потому что очень 
хотела работать с людьми, 
помогать им. Она и ее муж 
— первые выпускники юри
дического факультета Том
ского университета.

Годы работы адвокатом. 
Затем ее избрали народным 
судьей, и вот уже четвер
тый созыв на этом нелег
ком посту. Много дала адво
катская практика, требуя 
глубокого проникновения в 
психологию человека, зна
ния законов. Но на первых 
порах работы судьей «адво
кат» серье.зно мешал. Труд
но было привыкнуть к то- 
njy, что Б судебном процес
се она теперь не защищает 
обвиняемых.

Томский . район — это ог
ромная территория, большое 
количество населенных
пунктов. Трудно вызывать 
на суд свидетелей, народных 
заседателей. Как наиболее 
опытному и ква.пифициро- 
ванному специалисту,. Авер
ченко поручают наиболее 
запутанные дела по хище
ниям, кража.м, возмещениям 
материального ущерба, при
чиненного государству.

Как будто один и тот же 
состав преступления, но

кражи пятидесятых годов 
резко отличаются от краж 
теперешних. В первые по
слевоенные годы мотивом 
нередко была нужда. Сей
час — бесхозяйственность. 
«Взял, потому что валя
лось», «взял, потому что Ни
кто не охранял». И даже на 
суде многие обвиняемые 
возмущаются словом «ук
рал» — «взял», «принес», 
особенно часто такое отно
шение к мелким хищениям 
государственной собственно
сти у молодых людей. Вы
ясняя причины таких взгля
дов на жизнь, Лидия Ни
колаевна нередко узнает, 
что отец все время тащил 
что-нибудь домой со строй
ки, мать — с фермы или кол
хозного поля. В семье не 
было грани между своим и 
чужим.

Чаще всего дела о хище- 
ни.чх на производстве Авер
ченко рассматривает на вы
ездной сессии. Ведь очень 
важно показать тем, кто 
присутствует на суде, что 
условия для преступления 
созревали в коллективе. 
Созревали потому, что здесь 
многое прощают, равнодуш
но смотрят на пьянство, 
прогулы, нарушения тру
довой дисциплины.

...Сегодня народный судья 
.Л. Н. Аверченко ведет при
ем посетите.лей. Надо ска
зать, что рассмотрение уго
ловных дел — лишь неболь
шая часть ее обязанностей.' 
Много времени отнимают 
разбирательство и разреше
ние споров я^илищных, тру
довых, о наследстве. И 
разводы. Конечно, разби

раться в этом всегда горь
ко. Хорошо, если бывшие 
супруги ведут себя деликат
но, не чернят друг друга. 
«Не сошлись характером», 
дети подросли, нет смысла 
продолжать жизнь вместе; 
у кого-то из них уже новая 
семья. Как правило, раздел 
имущества в таких семьях 
идет легко. Но бывает и 
так, что перед судом пред
стают не супружеские пары, 
а распавшиеся «семейные 
кооперативы» по приобрете
нию вещей. И распадаются 
они не потому, что «ушла 
любовь», а из-за того, что 
чей-то «взнос» оказался 
меньше. Часами делит суд в 
таких случаях автомобиль, 
до.м, простыни, ложки, вил
ки...

— После такого дела хо
чется поскорее на свежий 
воздух, — вздыхает Лидия 
Николаевна.

Особенно тщательно гото
вится Аверченко к беседам 
с депутатами райсовета по 
правовы,м вопросам, жилищ
ному законодательству.

Как народный судья шеф
ствует Она над средней• 
школой № 52 (на Басандай- 
ке). И здесь выступает с 
лекциями перед старше
классниками и их родите
лями.

В пятый раз выдвигают 
избиратели в народный суд 
Лидию Николаевну, не со
мневаясь в том, что в своей 
работе она всегда будет ру
ководствоваться мудростью 
советских законов, неукос
нительно претворяя их в 
жизнь.

С. ПОЗДНЯКОВА.

СПРЙВЕАЛИВ ЛИ ЛРИГОВОР?
Такой вопрос нередко задают осужденные, апеллируя 

в высшие судебные инстанции. Они считают, что с ними 
обошлись сурово.

Вот один пример.
В конце мая минувшего 

года шоферы таксомоторно
го парка (ПАТП-3) Чебанов, 
Свиденюк и Мекшин укра
ли из свинарника совхоза 
«Мирный» Томского района 
шесть поросят.- Выгодно 
продав добычу, они во вто
рой раз украли уже 12 по
росят. Выручка пошла на 
пьянку. Разгулявшихся мо
лодцов задержала милиция. 
Суд назначил им наказание 
в виде лишения свободы 
сроком четыре года каж
дому. И вот они сомневают
ся в правильности пригово
ра. Желая разжалобить су
дей, Мекшин пишет о том, 
что У него малолетний сын 
и беременная жена.

...«Стоит ли меня, че.лове- 
ка далеко не бесполезного 
обществу, лишать свободы и 
семьи?»

Аналогичны доводы и 
других осужденных. Пре
ступники требуют проявле
ния к ним милосердия, Х07 
тя оно уже было проявлено. 
Ст. 89 часть 2 УК РСФСР 
предусматривает за этот со
став преступления наказа
ние в виде лишения свобо
ды до шести лет.

Опасность каждого из 
осужденных заключается в 
том, что, объединившись в 
преступную группу, они 
расхищали общественное 
достояние. Государству при
чинен ущерб на сумму 
1.359 рублей. При определе
нии меры наказания были 
приняты во внимание ха
рактеристики преступников. 
Свиденюк уже был дваж
ды судим и отбывал наказа
ние в местах лишения сво
боды. Во время работы в 
ПАТП № 3 он неоднократно 
нарушал трудовую дисцип
лину. Плохо зарекомендова
ли себя в трудовых коллек
тивах и другие.

Итак, эти преступники по
лучили по заслугам. Но 
есть ведь и те, кто поку
пал поросят. Это Г. П. Ма- 
мизерова — станочница 
ГПЗ-5, Н. П. Трохин — ра
ботник этого же завода, 
пенсионеры Ю. М. Шапо- 
ненкова, В. А. Чучупалова, 
А. С. Гурская. Не так уж и 
трудно им было догадаться, 
что по ночам могут разво
зить и продавать поросят, 
приобретенных только нече
стным путем.

Ворованных животных 
изъяли и вернули совхозу. 
И вот теперь уже покупате
ли считают себя «потерпев
шими». Они требуют возме
щения убытков. Эти претен
зии они могут адресовать 
лично к себе, либо к осуж
денным через суд в граж
данском порядке.

И еще об одном действую
щем лице, которое фактиче
ски осталось безнаказан
ным. Это директор совхоза 
«Мирный» Н. М. Бокач.

Заявление в милицию о 
пропаже 27 поросят было 
подано только спустя неде
лю после задержания пре
ступников, да и то по 
просьбе работников Томско
го РОВД. Не попадись зло
умышленники с поличным, 
неизвестно, хватились ли 
бы в совхозе животных. На
родный суд послал пред
ставление на руководство 
совхоза в соответствующие 
организации.

Это лишь один из приме
ров того, что каждое дело 
внимательно изучается. При 
определении меры наказа
ния принимается во внима
ние все, что может говорить 
«за» и <̂ против» тех, кто со
вершил преступление.

М. УСКОВ, 
член областного суда.

щения, и все тут», — отве
чают руководители исполко
ма Молчановского районно
го Совета народных депута
тов.. А ведь общественные 
пункты охраны пор.чдка в 
области действуют уже 10 
лет и приносят 1;еоценимую 
помощь в борьбе с антиоб
щественными проявления-- 
ми.

Работники милиции бла
годарны руководителям пар
тийных, советских органов 
Ленинского, Советского, Ки
ровского, Верхнекетского, 
Асиновского районов за то, 
что взаимодействие общест- ■ 
венности и милиции —под их 
постоянным контролем. В 
данных районах решена 
проблема подбора освобож
денных председателей сове
тов общественности и ин
спекторов по делам несовер
шеннолетних.

В апреле 1981 года в Том
ском горкоме КПСС прохо
дило совещание руководите
лей предприятий, секрета
рей парткомов, председате
лей совета общественных 
пунктов охраны порядка, 
где шел разговор о путях 
дальнейшего улучшения 
деятельности этих пунктов. 
В течение года многие не
достатки, вскрытые на со
вещании, устранены, одна
ко общественные пункты 
ТомНИИВСа, эмальпроиз- 
водства, ликероводочного 
завода, железнодорожного 
узла, спичфабрики «Си
бирь», мединститута еще ра
ботают не в полную силу. 
Они обойдены вниманием 
руководителей.

Безусловно, и роль орга
нов внутренних дел здесь 
не второстепенна. Там, где 
руководители РОВД держат 
под постоянным контро
лем данный участок работы, 
как правило, преступность 
сокращается, растет право
сознание граждан.

НЕДОСТАЮЩЕЕ ЗВЕНО
с  каждым годом возраста

ет значение добровольных 
народных дружин в борьбе 
за общественный правопо
рядок. Работа ДНД оцени
вается не только количест
вом задержанных правона
рушителей, но в первую 
очередь тем, насколько эф
фективны действия дру
жинников, направленные на 
предотвращение преступле
ний.

Значительную роль в 
этом играет объединение 
усилий отделов внутренних 
дел и ДНД.

На недавно состоявшемся 
районном слете доброволь
ных народных дружин пер
вый секретарь Кировского 
райкома КПСС, начальник 
районного штаба ДНД М. Г. 
Николаев особенно тепло го
ворил о тех взаимоотноше
ниях, которые установились 
между участковым инспек
тором В. В. Витковским и 
дружинниками в общест
венном пушите охраны по
рядка на Степановке.

За шесть лет работы Вит- 
ковского многое изменилось. 
Раньше в помеш;ении пунк
та охраны порядка было 
неуютно, -грязно. Теперь 
там порядок. На стене ви
сит большая красочная 
карта микрорайона, где 
четко обозначены улицы, 
переулки и номера домов. 
Ее сделал сам Всеволод Ва
сильевич. Карта очень по
могает дружинникам лучше 
ориентироваться при выез
дах на вызовы. Сделаны 
стенды с образцами доку
ментов, расписанием авто
бусных маршрутов, списком 
' важных телефонных номе
ров, вывешены рекоменда

ции и обязанности дружин
ника.

В помещении пункта есть 
все, что требуется- для опе
ративной работы. Здесь все
гда помогут, обстоятельно 
проконсультируют, если не 
участковый инспектор, то 
председатель объединенных 
уличных комитетов П. Н. 
Анфимова, депутат район
ного Совета Н. Г. Горбуно
ва.

Дружина на Степановке 
насчитывает около 900 чело
век. Дежурства проходят 
четко, без срывов. В. В. 
Витковский выделил про
блемы, требующие немед
ленного решения.. Пожалуй, 
самая главная из них — 
это досуг детей и подрост
ков микрорайона.

На Степановке нет хоро
шо оборудованных спортив
ных площадок, а то,, что 
есть, ломается взрослыми. 
Этот вопрос уже поднимал
ся на страницах «Красного 
знамени» в корреспонденции 
«Разрушили спортплощад
ку» 17 января 1982' года. По
ка ничего не сделано. Ре
бята слоняются по переул
кам и подъездам, не зная, 
чем заняться. Вот здесь-то 
и нужна помощь руководи
телей предприятий и орга- 
н'изаций Кировского райо
на — территориального уп
равления строительства, 
электролампового завода, 
производственного об*.еди-'. 
нения «Контур».. . Тогда , ра-/ 
бота участкового,- инсгЕектбра.! 
В. В. Витковскогб и членов 
добровольной народной дру
жины станет более эффек
тивной.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного порядка УВД.

КТО Р Е Ш И Т  П Р О Б Л Е М У ?
Экономить электроэнер

гию должны не только 
крупные промышленные 
предприятия, организации, 
но и каждый из нас. Среди 
населения проводится боль
шая разъяснительная рабо- 

■ та, значительную роль в 
которой должны играть и 
жилиш,ные органы.

Видимо, работники не 
всех домоуправлений и 
ЖЭУ поняли важность эко
номного расходования элек
троэнергии в подведомствен
ных домах. Хотелось бы 
рассказать о том, как реша
ют данную задачу в домо
управлении № 9. В течение 
прошлого года, по неизвест
ным для жителей 4-го мик
рорайона причинам, вместо

горячей подавалась вода чуть 
теплее парного молока. Для 
того, чтобы нагреть ее, лю
ди применяют электронагре
вательные приборы всех ви
дов и размеров, вплоть до 
самодельных. Те же, кто не 
имеет таких • приборов, . в 
надежде на то, что, может 
быть,, все-таки вода потеп
леет, открывают до упора 
краны. Тонны воды уходят 
в канализацию, перерасхо-. 
дуется электроэнергия, 
словом, летят на ветер и 
государственные, и лич
ные денежки. Кто решит 
эту несложную проблему?

А. ТАРАСОВА, 
адвокат юридической 
консультации Ленинско

го района.

После того, 

как выступила

г а з е т а

« П Л Ю С Ы  

и  М И Н У С Ы »

в ответ на критические 
замечания, содержащиеся в' 
корреспонденции под таким 
заголовком и рубрикой 
«Идет двухмесячник по бла
гоустройству», ректор Том
ского инженерно-строитель
ного института Г. Рогов и

секретарь парткома П. Ки
риченко сообщили; «Инсти
тут «Томскгражданпроект» 
с привлечением специалис
тов нашего института' раз
рабатывает проектную до
кументацию по оформле
нию Кузнечного взвоза. 
Критика в адрес институ
та относительно игрового 
городка детского сада спра
ведлива. Приняты меры 
для оборудования городка 
до июля нынешнего года. 
Что касается Михайловской 
рощи, нынче будет заверше
на геодезическая съемка, 
рощи, подготовлен план. 
Институт оказывал и будет 
оказывать помощь по очи
стке рощи, охране уникаль
ного зеленого массива».

Город — селу Д О В О Л Ь Н Ы М И  О С Т А Н У Т С Я  В С Е
Не сказать, чтобы строители областного  центра не о ка зы 

вали помощ и сельским  районам. Но придется пр изн ать, что 
помощ ь все же была эпизод ической . Сегодня такое  по
лож ение продолжаться не м ожет. Социальное переустройство 
села — а это в первую  очередь строительство объ ектов  
ж и л ь я  и соц культбы та  — является ор га н и че ско й  частью  
Продовольственной програм м ы .

Нам сообщ аю т из В е р хн еке тско го  района.

Детский сад на 280 мест 
в Белом Яре стал в эти 
дни поистине олицетворени
ем трудового героизма стро
ителей. Идут отделочные 
работы. Бесперебойно рабо
тает штукатурная станция, 
непрерывно ведутся соплов-

ка стен, перегородок. Ров
ным слоем ложится раствор. 
Метр за метром ширится 
ровная гладь, отдающая за
пахом свежей штукатурки...

Трудятся здесь действи
тельно классные мастера — 
знатная бригада П. Е. Вайс-

бека из треста «Томскжил- 
строй».

— И всегда вы так здо
рово работаете? — спраши
ваю у Прасковьи Федоров
ны Ипполитовой, одной из 
восемнадцати, прибывших в 
помощь строителям При- 
кетья.

— Привыкли уже, — с 
улыбкой отвечает опытный 
мастер (как никак 14 лет на 
стройке). — Стараемся и 
здесь, вдали от дома, в 
грязь лицом не ударить. Ду

маю, что и дети, и их ро
дители останутся довольны.

Уверен — останутся! Наш 
районный центр такой ор
ганизации строительства и 
такого качества работ, по- 
моему, еще не видел. А в 
июне на строительство во
донапорной башни прибыва
ет бригада каменщиков

М. Т. Сеня из того же тре
ста. Очень существенная по
мощь району! Хочется ве
рить, что наше сотрудниче
ство с городскими строите
лями будет крепнуть.

А. ШАБОЛОВ, 
корр. газеты «Заря 

Севера».

Е ж д а н а р о д н а я , ^

Н Ф а р м а Ц и я

Ih a P T E l t ^ M  с о й ш щ т

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ 
ПО Р А З О Р У Ж Е Н И Ю

НЬЮ-ЙОРК. Здесь в зда
нии штаб-квартиры ООН 
открылась вторая специаль
ная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН по разоруже
нию. В ее работе принима
ют участие официальные 
делегации 157 стран—членов 
мирового сообщества наций, 
а также представители мно
гих международных общест
венных организаций. Совет
скую делегацию возглавляет 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Этот представительный 
форум призван дать новый 
импульс переговорам по на
зревшим вопросам ограни
чения гонки вооружений и 
разоружения, внести реаль
ный вклад в решение самой 
неотложной проблемы со
временности. Подавляющее 
большинство участников 
сессии ясно отдает себе от
чет в том, что никогда еще 
не была так реальна угроза 
ядерной катастрофы.

В исследованиях, подго
товленных экспертами ООН 
к нынешнему форуму, ука
зывается, что в ядерыых ар
сеналах уже накоплено по 
три тонны взрывчатых ве
ществ на каждого человека

на земле — взрослого и ре
бенка. Разрушительная сила 
всего лишь одной современ
ной подводной лодки с 
ядерными ракетами на бор
ту превосходит взрывную 
мощь всех бомб и снарядов, 
использованных во второй 
мировой войне. «Какой 
смысл приобретать новые и 
новые возможности уничто
жить друг друга? — указы
вал Л. И. Брежнев. — Пора 
остановиться. Речь идет о 
большем, чем о чувстве ме
ры. Речь идет в конечном 
счете о будущем человече
ства».

Советский Союз приходит 
на сессию с конкретной 
программой далеко идущих 
и реалистических предложе
ний по обузданию гонки во
оружений. Эта программа 
изложена в решениях XXVI 
съезда КПСС, в Обращении 
Верховного Совета СССР 
«К парламентам и народам 
мира» и развита в послед
них выступлениях Л. И. 
Бреленева. Только в тече
ние последнего месяца, 
предшествовавшего откры
тию сессии. Советский Союз 
выступил с такими кон
кретными инициативами, 
как прекращение в односто

роннем порядке дальнейше
го развертывания ракет 
средней дальности в евро
пейской части СССР и со
кращение их некоторого ко
личества, готовность усло
виться о том, чтобы оружие 
стратегического назначения 
СССР и США уже теперь, 
как только начнутся пере
говоры, было заморожено в 
количественном отношении 
и чтобы бцша максимально 
ограничена его модерниза
ция. На повестке дня оста
ются также такие ранее 
выдвинутые Советским Со
юзом кардинальные предло
жения, как полное и все
общее запрещение испыта
ний ядерного оружия, пре
кращение разработки и про
изводства его новых видов, 
укрепление гарантий безо
пасности неядерных госу
дарств.

Эти предложения созвуч
ны чаяниям и надеждам 
всех народов. Не случайно 
выдвинутые Советским Со
юзом инициативы включены 
в качестве важнейших эле
ментов в проект всеобъем
лющей программы разору
жения, который будет рас
смотрен специальной сесси
ей.

В  и н т е р е с а х  в с е г о  н а р о д а
НЬЮ-ЙОРК. Майский 

Пленум ЦК КПСС является 
исторической вехой в строи
тельстве материальной базы 
коммунизма, заявил в бесе
де с корреспондентом ТАСС 
член Политбюро ЦК Ком
мунистической партии США 
Джеймс Джексон.

Принятая Пленумом Про
довольственная программа 
СССР на период до 1990 го
да предусматривает ускоре
ние роста благосостояния 
советских трудящихся,
дальнейшее сближение ус
ловий жизни в сельской ме

стности и городах. На ос
нове уже достигнутых вы
дающихся успехов в разви
тии сельского хозяйства Со
ветский Союз решительно 
борется за выполнение этих 
задач, отметил Дж. Джек
сон.

Эта гигантская программа 
лишний раз доказывает ми
ролюбивый характер поли
тики КПСС и Советского 
правительства, которые, в 
отличие от нынешней ва
шингтонской администра
ции, вкладывают средства в 
повышение благосостояния

народа, а не в подстегивание 
гонки вооружений, подчерк
нул американский комму
нист.

Пленум ЦК КПСС еще 
раз ярко продемонстрировал 
всю глубину различия меж
ду социализмом и капита
лизмом. Социализм заботит
ся о людях, капитализм — 
о прибылях монополий. 
Хлеб, а не бомбы — вот 
смысл советской Продо
вольственной программы, 
сказал в заключение Дж. 
Джексон.

ЭСКАЛДРЯ ПРОВОКАЦИЙ ИЗРАИЛЯ
БЕЙРУТ. Израильские 

военнью с амол еты вновь 
а т а к о в а л и  лагеря па
лестинских беженцев в 
южном Ливане, убивая ста
риков, женщин и детей. Из
раильская агрессия продол
жается.

В результате вчерашнего 
массированного налета изра
ильской авиации на жилые 
кварталы Бейрута и южные 
районы Ливана убиты 60 и 
ранены более 270 человек. 
Из-под развалин домов спа
сатели все еще продолжают 
извлекать убитых и ране
ных. В районе спортивного 
городка столицы зияют ог
ромные воронки от израиль
ских ракет. Разрушены со
оружения стадиона, бывше
го на протяжении многих 
лет украшением ливанской 
столицы. Взрывной волной 
поврежден целый ряд зда
ний, в том . числе здание 
комиссии ЮНЕСКО.

Разбойничьи налеты изра
ильской авиации на Бейрут

и юг Ливана явились са
мыми крупными за послед
ний год и полностью пере
черкнули соглашение о пре
кращении огня.

Местная печать отмечает; 
что массированный удар из
раильской авиации по Ли
вану является прямой под
готовкой к осуществлению 
широкомасштабной агрессии 
Израиля против ливанской 
республики. Газета «Ан-Ни- 
да» указывает, что израиль
ская бомбардировка мирных 
ливанских городов не слу
чайно произошла накануне 
прибытия на Ближний Во
сток эмиссара Белого дома 
Ф. Хабиба. Тель-Авив, под
черкивает газета, неодно
кратно использовал всесто
роннюю поддержку своего 
агрессивного курса со сторо
ны Вашингтона для эска
лации военных дерйствий 
против соседних арабских 
стран.

Член Центрального коми
тета Палестинской организа

ции ФАТХ Абу Айяд в ИН-, 
тервью газете «Ан-Нахар» 
заявил, что израильская 
бомбардировка была осуще
ствлена в соответствии с' 
планами, разработанными 
участниками кэмп-дэвид- 
ской сепаратной сделки. 
Это кровавое преступление, 
добавил он, наглядно де.мои- 
стрирует, каким путем Сое
диненные Штаты- намерены 
добиться «мирного урегули
рования на Ближнем Восто
ке.

Бывший премьер-министр 
Ливана С. Салям подчерк
нул, что США несут непо
средственную ' ответствен
ность за это преступление 
Израиля. Именно Соеди
ненные Штаты, указал он, 
не только обеспечивают Из
раилю политическое при
крытие на международной 
арене, но и оказывают ему 
неограниченную военную 
помощь, снабжая его самы
ми современными видами 
оружия.

^  Второе место заним ает Авст-
С м е р т ь  н а  д о р о г а х  рия (261 по ги б ш и й  на милли-

П ортугалия вы ш ла на мало- ванным в л иссабонской  газете ж ителей), третье Ф ран- 
пр иятное  первое место в За- «Д иариу де нотисиаш », на ка ж - . ция (250). Судя по стати стике ,
падной Европе по кол и че ству  дый миллион ж ителей  страны  с т т н п й  г»мнпи, Я отпптгиы м
ж ер тв  д оро ж н о -тран спо ртны х в прош лом году приходилось 'д р а н о й  с самым безопасны м
пр оисш ествий . Соглас'но стати- 311 человек, по ги б ш и х  на ул и- движением  является- Н орвегия
стически м  данны м , опубл и ко- 'ц а х  и дорогах. (87).

Когда этот  материал был уж е  подготовлен к  пуб л икации , 
в редакцию  поступил о  сообщ ение о том, что бригада П. Е. 
Вайсбека в рекордны е ср о ки  — за две недели вместо ш ести 
— закон чил а  ш ту ка ту р н ы е  работы  на детском  саде в Белом 
Яре.

Несмотря на тяжелые потери, Анг- 
.лия продолжает наращивать воорулсен- 
ные силы в Юясной Атлантике и по- 
прежнему ставит задачу захвата Порт- 
Стэпли.

В районе конфликта находится около 
25 тысяч английских военнослужащих.

НА СНИМКЕ: погрузка бомб на вер
толеты «Си-Кинг» на борту англий
ского авианосца «Гермес».

Телефото ЮПИ—ТАСС.
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НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ВСТРЕЧИ
10 июня во Дворце зрелищ и спорта начнутся концер

ты Государственного академического русского народно
го оркестра имена Н. СКсипова с солистом народным 
артистом СССР, лауреатом Государственных премий Бо
рисом Штоколовым. Томичи с нетерпением ждут этой 
встречи с- большим искусством. Выступления оркестра 
и певца хорошо известны всем любителям музыкально
го и вокального творчестза. И сегодня, накануне концер
та, своими впечатлениями от соприкосновсшгя с удиви
тельным искусством прославленных оркестра и солиста 
делятся преподаватели Н. Апухтина и инженер А. Лунин.

В С Е Г Д А
С О Б Ы Т И Е !

Считаю, что однажды в 
жизни мне сильно повезло: 
несколько лет назад в 
Ленинграде друзья пригла
сили меня на концерт Бори
са Штоколова. И я бткрьш 
для себя удивительного ма
стера. Конечно, и раньше 
приходилось слышать пев
ца по радио и телевидению, 
но разве это было сравни
мо с впечатлением' от жи
вого голоса артиста! С тех 
пор я «заболел» Штоколо-  ̂
вым, собираю его пластин
ки, если появляется воз
можность, бываю на его 
концертах. Приезжая в Ле
нинград, обязательно смот-

З А Г А Д К И

ЭЛЕКТРОННЫХ
КРИСТАЛЛОВ

Кристаллы из электронов 
удалось «вырастить» на по
верхности жидкого гелия 
ученым Физико-техническо
го института низких темпе
ратур Академии наук УССР. 
Чтобы представить их, ну
жно обладать незаурядным 
воображением.

Дело в том, что такие 
криста,длы, в отличие от 
обычных, двумерны — у 
них есть длина и ширина, 
но нет высоты. Это как бы 
тончайшая «сеть» с ячей
ками из многоугольников. 
Ученые обнаружили, что 
под воздействием перемен
ного электрического поля 
отдельные электроны начи
нают двигаться по гелиевой 
глади подобно микроскопи
ческим глиссерам, вызывая 
настоящие волны. Такой 
«шторм» и помогает физи
кам изучать строение и 
свойства кристаллов, не 
подвластных традиционным 
методам исследования твер
дых тел.

Эти необычные физиче
ские объекты можно встре
тить лишь в лабораториях, 
поскольку для их образова
ния нужны особые условия. 
Как предполагают специа
листы, подобные электрон
ные системы существуют в 
глубоком космосе — в ядрах 
звезд типа белых карликов, 
где вещество сжато до ог
ромной плотности.

В. ГАТАШ, 
корр. ТАСС.

Харьков.

ТЕАТР ДРАМЫ 
Гастроли Государственного  

театра оперы  и балета им. 
М. Дж алиля.

8 июня. «С евильский ци 
рю л ьн и к»  — 19-30.

8 июня. Гастроли М оско вско 
го ц и р ка  — 19-30.

8 июня. «Клеопатра» 
серии) — 20.

(две

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

8 ню ня. «Крам ер пр отив  
Крам ера» — 9, 13. 15, 17, 19. 
21. ' «Василиса П рекрасная»
— 11.

имени М. ГОРЬКОГО
8 ию ня. «У раган» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «Карнавал» (две
серии) — 9-30, 13, 16, 18-40,
21-20. Зал к и н о х р о н и ки . «Цве
ты  в океане», «Поезд особого 
назначения», «Кто за?» — 0, 
10-05, 11-10. 12-15. 13-20. 

«ОКТЯБРЬ»
8 и ю ня . «Кольца А льм анзора» 

— 9. «Ураган» — 9. 10-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50. «Оружие» — 8-50, 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
8 ию ня. «Черная кур и ц а , или 

Подземные ж ители» — 10-50. 
«34-й с ко р ы й » — 9, 10-40, 12-20, 
14. 16. 17-40, 19-20. 21. «Зна
ком ство  по  брачном у свиде
тельству» — 9. 12-40, 14-20,
16, 17-30, 19-40. 21-10.

«ПИОНЕР»
8 и ю ня . «Золуш ка» — 11-30.

13- 30, 15-30 «Выстрел в тум а 
не» —  17-30, 19-30, 21-30.

рю афиши: а вдруг Штоко
лов не на гастролях?

И вот приятная новость: 
Штоколов вновь будет 
петь в Томске. Поклонни
ков его таланта ждет вол
нующий праздник вокаль
ного искусства. Песни, ро
мансы, арии в исполнении 
Бориса Штоколова проника
ют в самую душу, завора
живая ее прозрачнейшим 
рисунком великолепно от
шлифованной музыкальной 
фразы. За его сдержанной 
благородной манерой таится 
огонь чувств. Бережно от
носится певец к русской 
классике, народной песне, к 
традициям русской и совет
ской вокальной школы. 
Виртуозная техника артиста 
лишена внешних эффектов, 
она прежде всего направле
на на раскрытие во всех 
тончайших нюансах замыс

ла композитора, воплоще
ние его в музьпсальный об
раз. Я слушаю «Что .это 
сердце сильно так бьется», 
и передо мной возникает 
образ че.т1Ьвека, истерзанно
го душевными муками, чи
стого и возвышенного в де
лах и помыслах. Какой бы 
ром.анс ни исполнял Што- 

, колов, а я особенно люблю 
его. романсы, он всегда су
меет пленить слушателя, 
передать ему всю гамму 
чувств — от нежной лирич
ности до мощной драматич
ности. Богатство оттенков 
его голоса, кажется, не име
ет предела. Воздействие его 
таланта велико, оно притя- 
'гивает и в самые радостные, 
и в горестные моменты 
жизни, потому что глубоко 
оптимистично, вселяет веру 
и надежду. Он — настоя
щий артист. Любое его вы
ступление — это итог про
думанного, прочувствован
ного, пережитого. Вот от
чего выход Бориса Штоко
лова на сц^ну — всегда со
бытие для нас, зрителей.

Вот я о чем думаю. Под
линного мастера отличает 
не только высокий профес
сионализм, но и идейная 
зрелреть, гражданственность, 
умение быть современным

на всем творческом пути. 
Таким для меня является 
Борис Штоколов. И я счаст
лив, что снова буду его 
слушать.

А. ЛУНИН,
инженер.

В НАРОДНЫХ 
Т Р А Д И Ц И Я Х

Приезд прославленного 
коллектива (академиче
ского русского народного 
о;ркестра имени Н. Осипова) 
в Томск. — большое собы
тие в культурной жизни 
нашей области. Деятель
ность оркестра по пропаган
де классической, русской 
народной музыки заслужи
вает всяческого одобрения. 
В творчестве коллектива 
привлекает и то, что, каза
лось бы, хорошо знакомая 
мелодия вдруг открывается 
поразительно по-новому. И 
в исполнении оркестра она 
приобретает значение тако
го же классического этало
на, какое уже завоевала в 
творчестве композитора или 
народном. Вспомним хотя 
бы «Травушку-муравушку», 
«Перевоз Дуня держала» з 
обработке А. Цыганкова.

Неся искусство в широ
кие массы зрителя, музы
канты постоянно обогащают 
свой репертуар новыми со
чинениями, наверное, часть 
из них мы услышим Б 
предстоящих концертах. 
Особенно важны выступле
ния оркестра перед моло
дыми: ведь многие из них 
мало, непростительно мало 
знают об улизителоной 
м у з ы к а л ь н о й  куль
туре России. А на кон
цертах познаешь не только 
обилие музыкальных тра
диций русского народа, но ■ и 
знакомишься с предметами, 
которые в народном творче
стве неожиданно превра
щаются в музыкальные ин
струменты.

У  оркестра своя исполни
тельская манера, сочетаю
щая в себе и техническую 
виртуозность, и ансамбле
вую чуткость, и, главное, 
любовь и пошхмание на
родной мелодии. Причем 
оркестр обладает епщ од
ним необходимым качест
вом — чувством современ
ности, что делает, его твор
чество близким и понят
ным. Каждый раз, бывая 
на концертах, понимаешь, 
что коллектив неутомим в 
творческом поиске, ему 
чужда самоуспокоенность, 
его художественные устрем
ления насыщенны и целена
правленны. Ему присущи 
блеск и е,пинство.

Н. АПУХТИНА, 
преподаватель.

СОСТЯЗАЮТСЯ ЛЕГКОАТЛЕТЫ
Светлана Ульмасова из 

Андижана, Николай Киров 
из Гомеля и Валерий Середа 
из Львова одержали победы 
на традиционных междуна
родных соревнованиях в 
Братиславе. Ульмасова пер
венствовала в беге на 
1.500 м — 4 мин. 07,24 сек, 
время Кирова на той же 
дистанции — 3.39,10. Это — 
лучший результат сезона 
среди советских бегунов. Се
реда прыгнул в высоту на 
221 см. ■

Ленинградка Татьяна
Анисимова была второй в

беге на 100 м с барьерами— 
13,36.

На традиционных между
народных соревнованиях — 
«Кубки Риги» в метании 
копья первенствовали Вик
тор Евсюков из Подмо
сковья — 87,50 м и рижан
ка Сандра Лейшкалне — 
58,80 м. Сильнейшим в 
прыжках в высоту оказался 
латвийский спортсмен Янис 
Орлеане — 219 с».г. Диск 
дальше всех метнула Гали
на Кашкарева (Баку) — на 
62,52 м.

(ТАСС).

Спортивный праздник

ФОТОРЕПОРТАЖ
Д О  С В И Д А Н И Я

и  вот прощальный гу
док сирены. Всколыхнулись, 
заволновались, загомонили 
провожающие. Мамы и ба
бушки, сестры и подружки 
— все закричали что-то ра
достно-грустное, неразбор
чивое вслед отходящему 
теплоходу, с которого нес
лись ответные звонкие 
крики мальчишек и девчо
нок. Теплоход «Урал» от
правился в первое в этом 
сезоне туристическое путе
шествие по Оби и Иртышу 
маршрутом «Томск — Сале

хард». На борту плавучего 
пионерского лагеря — 170 
ребят из Томска и области. 
Их ожидают интересные 
встречи с Новосибирском и 
Колпашевом, Нарымом и 
Нижневартовском, Сургу
том и Тобольском.

Традкционны эти рейсы, 
теперешний — седьмой. 
Судно, коллектив которого 
является инициатором соц
соревнования в честь 60-ле
тия образования СССР сре
ди пассажирских судов За

падно-Сибирского речного 
пароходства, поведет опыт
ный капитан — Яков Ан
дреевич Макеров, кавалер 
орденов Ленина и Трудово
го Красного Знамени, более 
тридцати лет проработав
ший в пароходстве.

А  у ребят впереди — чу
десные зори и красочные 
закаты, простор водной гЛа- 
Ди и ласковое солнце, нез
накомые города и села. Впе
реди — игры и песни у 
пионерского костра, концер

ты художественной само
деятельности и всевозмож
ные конкурсы. Впереди — 
новые друзья, масса впечат
лений и ярки?: воспомина
ний. Отдохнувшие, крепкие 
и Загорелые вернутся ребя
та домой. Счастливого пла
вания, юные туристы!

В. КАЛИНИН.

НА СНИМКАХ: капитан
теплохода «Урал» Я. А. Ма
керов; до свидания, Томск!

Фото автора.

Украшен флагами союз
ных республик, транспаран- 
тамй стадион в поселке Са- 
мусь. Здесь состоялся 
праздник спортсменов Том
ского района, посвященный 
открытию летнего сезона.

Участников приветствовал 
первый секретарь Томского 
райкома КПСС А. П. Габ- 
русенко-.

— Томский район стал 
победителем областного кон
курса «Лыжня зовет!». Мы 
гордимся этим и хотим пе
ренести зимний настрой в 
лето.

От имени спортсменов 
выстзтаил мастер спорта 
СССР, преподаватель физи
ческой культуры Самусь- 
ской средней школы Д. С. 
Мосейчук.

Состязания на Самусь- 
ском стадионе начались 
массовым легкоатлетиче
ским кроссом На 1.000 мет
ров. Первое место здесь за
няла команда совхоза «Кор
ниловский», BTojioe'— коман
да Самусьской РЭБ, третье 
место присуждено команде 
Моряковской РЭБ. В лич
ном зачете среди мужчин 
победителем стал спортсмен 
из ГЛоряковской РЭБ Юрий 
Шагуров. У  юношей и деву
шек в кроссе лучшее время 
показали хозяева соревно

ваний: Ю. Дулис, В. Нем
цев, Д. Токарев, И. Горшко
ва, Р. Мазаева, Е. Никулен- 
кова.

С особым упорством про
ходила борьба у гиревиков. 
Высоких результатов доби
лись мастер ГПТУ-3 из по
селка Самусь Е, Авдонин и 
представитель команды Ту- 
ганской птицефабрики
Б. Вдовин.

В тире определился чем
пион в пулевой стрельбе. 
Им стал спортсмен из Са
мусьской РЭБ Ю. Попов.

Среди школьников в 
кроссе, эстафете, прыжках 
в длину и пулевой стрельбе 
все призовые места завое
вали учащиеся Самусьской 
средней школы, воспитан
ники Дмитрия Сергеевича 
Мосейчука.
. На зеленом поле стадиона 
состязались и футболисты. 
Здесь успех сопутствовал 
игрокам из совхоза «Корни
ловский».

А  завершился спортивный 
праздник также встречей 
футболистов. Сборная
команда Томского района 
играла со спортсменами из 
Асина. Со счетом 3:1 выиг
рали хозяева поля.

Д. РАГОЗИН,
директор Самусьского 

Дома культуры.

Петр Иванович Д ураков  
(431021, М ордовская АССР, Зу- 
бово-П олянский район, пос. Ш и - 
р и н гу ш и , ул. Ком сом ольская, 
30) просит о ткл и кн у ть с я  одно
полчанина Я година Василия 
Ивановича или его родствен
н и ко в . «До призы ва  в арм ию , 
— пиш ет он, — мой ф ронто
вой д р у г работал т р а кт о р и 
стом в колхозе недалеко от 
Том ска. Мы с ним в 1943 го 
ду воевали ком андирам и отде
лений в 111-м стрелковом  
по л ку  55-й стрелковой  д иви 
зии , из одного солдатского  к о 
телка ели и пили. Начали мы 
боевой путь  в Б р я н с ки х  ле
сах, ф орсировали Десну, Сож, 
Д непр. Во впемя ож есточенно
го боя за Днепром  меня ра
нило в н о гу  разры вной  пулей, 
Василий Я годин бьгетро пере
вязал мне ра ну  и побежал 
вперед, где наш и бойцы шли 
на ш турм  в р а ж е ски х  позиций . 
В этот момент у  него под но
гам и разорвалась граната, и 
его ранило в обе ноги . Гор
ж у с ь  я своим ф ронтовы м  
другом : был он смелый, хр а б 
ры й, даже отчаян н ы й  в бою. 
После ранения мы с ним вме
сте лежали в госпитале в 
г. Козельске , а потом в 
эва кого спи тал е  № 2822 в Горь
ком . В марте 1944 года из гос
питаля его направили в за
пасной пол к. о дальнейш ей 
его  судьбе я ничего  не знаю . 
С кол ько  было бы радости, 
если бы довелось нам встре
титься !»

П О Б Е Д И Т Е Л И  ВЕЛОГОНК И
Когда спортсмены завер

шили гонку, победители 
подняли на руки Владимира 
А.чександровича Кекина, 
именем которого назван
приз томских ве.лосипеди- 
стов. Ветеран велоспорта, 
фронтовик, он очень много 
сделал для популяризации, 
велосипеда в Сибири. Сам 
бьш победителем многих
всесоюзных соревнований, 
воспитал многих чемпионов.

И первая велогонка, орга
низованная областным сове
том «Спартак», привлекла 
самых сильных спортсменов 
из «Буревестника», «Труда», 
спортивных клубов — «Ян
тарь» и «Кедр», «Спартака». 
Мужчины соревновались на 
дистанции 38 километров, 
юноши — на 10-километ
ровой.

Кольцевая трасса прохо
дила в окрестностях -Ака

демгородка. Его жители 
уже давно зарекомендовали 
себя страстными болельщи
ками спорта. И велогонка 
также привлекла их внима
ние, тем более что коммен
тировал ее. очень интересно 
научный работник старший 
тренер сборной области по 
велоспорту Ю. Егоров. А  
победителями первой вело
гонки на приз, В. А. Кекина 
стали среди мужчин пред
ставители «Буревестника»— 
томские студенты кандида
ты в мастера спорта В. Се
ливанов, К. , Герасимович, 
Ю. Петренко. У юношей 
лучшими были школьники 
А. Медведовский («Янтарь»), 
С. Берестнев («Буревест
ник») и П. Фатеев («Кедр»).

Г. КИРЬЯНОВ, 
инструктор ДСО «Спар

так».

С Т А Р Т Ы  Ю Н Ы Х
Более четырехсот ребяти

шек — воспитанников дет
ских садов Октябрьского 
района—участвовали в дет
ском спортивном празднике. 
Для них были организованы 
велосипедные гонки, эста
феты, конкурс рисунков на

асфальте. Каждый малыш 
получил памятный приз — 
конфеты, книжки, игрушки.

Детский с по р т ив ный  
праздник на стадионе «Ло
комотив» прошел весело и 
интересно.

С. КОЛВИН.

ВТОРНИК, 8 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

, МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «Очевид

ное ~  невероятное». 9.55. Ро 
мансы М. IvniiiiKH исполняет 
заслуженный артист РСФСР 
К. Лисовский. 10.15. «Ф ильм  
— детям». «Акваланги на дне». 
11.35. Новости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «П ро

довольственная программа —■ 
общенародное дело». Кинопро
грамма. 15.35. «Ф ильм  — де
тям». «Три веселые смены». , 
Фильм 1'й — «Селюж енок».
16.40. «Ф орм ула жизни». Теле
визионный очерк о народном 
учителе Ж. Утурове.

ТОМСК
17.10. Новости.- 17.25. «Н а

встречу выборам в местные 
Советы». Рассказываем о кан
дидатах в депутаты.

МОСКВА
17.55. «Человек и закон»,

18.30. «В 1ШЖДОМ рисунке — 
солнце». 18.45. «Сегодня в ми
ре». 19.00. «Планы партии — 
планы народа». Об опыте сов
хоза «Назаровский» Красно
ярского края по развитию 
животноводства. 19.30. Народ
ные мелодии. 19.45. Премьера 
телевизионного многосерийного 
художественного фильма «Д ол
гая дорога в дюнах»^ 4-я се
рия. 21'00. «Бремя». 21!35. «Р а с 
сказы о художниках». Народ
ный художник РСФСР, лауре
ат Государственной премии 
СССР Б. Б. Щербаков. 22.05. 
«Сегодня в мире». 22.20. «Оче
видное — невероятное». Кино- 
приложение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
МОСКВА

12.00. Премьера телевизион
ного художественного фильма 
для детей «Девочка по прозви
щу Ш тертебекер». 1—3-я се
рии. (ГДР). 13.20. Французский 
язык. 13.50. Чемпионат СССР 
по регби. «Локомотив» (Тбили
си) — ВВА им. Ю. А. Гагари
на. 2-й тайм. 14.50. Новости.

С 14.55 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Адреса передового 

опыта». «Этажи бригады Трав
кина». Рассказывае.м о комп
лексных бригадах конечной 
продукции. Передачу ведет за
ведующий кафедрой ТИСИ 
А. С. Воробьев. 19.10. «Поет 
Иван Петров». Фильм-концерт.
19.30. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лы ш и!» 20.15. «Лииа друзей». 
21.00. «Время». 21.35. «Кольцо 
старого' «ш ейха». Художествен
ный телефильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

«СИБИРЯК»
8 июня. «Н еуловим ые м сти

тели» — 9-20. «Правда лейте
нанта  Климова» — 11. 12-40,
14-20. 16. 17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

3 июня. «Ж енщ ина в белом» 
(две серии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
-«СИБКАБЕЛЬ»

8 июня. «Кольцо и з  А мстер
дама» — 17-10, 19. 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
8 июня. «Золуш на» — 10-30. 

«С лиш ком ю ная для любви» 
(две серии) — 13, 16, 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
8 июня. «П ираты  XX века» 

— 15, 17, 10, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

8 июня. «Вот вернулся этот 
парень» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

8 июня. «Лю бовь моя вечная» 
(две серии) — 18-30, 21.

Сибирский ботанический
сад приглашает на сезонную 
и постоянную работу садо
вых рабочих, .слесарей, ме
ханика по отопительной си
стеме и другим коммуни
кациям.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 36, Сибирский бота
нический сад. Тел. 2-44-47 
или 4-55-49.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в 
управление коммунального 
хозяйства Томского облис
полкома ревизоров, началь
ников отделов контрольно
ревизионного и капитально
го строительства.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9, в бюро по трудо
устройству и его филиалы.

АТП облбытуправления 
меняет новый автопогрузчик 
на грузовой автомобиль 
(желательно самосвал).

Адрес: г. Томск, ул. Гер
цена, 72/2. Тел. 3-14-53 (к 
директору).

...................
Вниманию руководителей предприятий, организаций и 

учреждений, всех граждан области!
С наступлением теплой и сухой погоды резко возросла 

опасность возникновения пожаров на объектах народно
го хозяйства, в жилых домах, на предприятиях лесоза
готовительной и_ деревообрабатывающей промышленно
сти, в лесах. В этих условиях малейшая небрежность с 
огнем может привести к чрезвычайным происшествиям.

К сожалению, некоторые руководители хозяйств, 
квартиросъемщики и домовладельцы не принимают мер 
к строжайшему соблюдению правил пожарной безопас
ности.

Государственный пожарный надзор еще раз преду
преждает руководителей предприятий, организаций и уч
реждений, всех граждан области об ответственности за 
сохранность народного добра и личной собственности от 
огня и предлагает:

безотлагательно очистить территории всех предприя
тий, особенно лесной промышленности, животноводческих 
построек, баз, складов магазинов, учреждений с массо
вым пребыванием людей, усадеб жилых домов, от нако
пившегося мусора и других легкосгораемых материалов;

упорядочить хранение горючих и легковоспламеняю
щихся жидкостей, лесоматериалов, товарно-материаль
ных ценностей на базах, в складах и магазинах, дров, 
сена в жилых усадьбах в соответствии с существующи
ми правилами пожарной безопасности;

обеспечить все объекты первичными средствами пожа-

ком, лопатами, баграми, ломами, огнетушителями. При
вести в боевую готовность пожарные автомобили и мо
топомпы, гидранты и водоемы. На объектах, где нет ис
точников водоснабжения, дополнительно установить ем
кости с водой на тракторных и автомобильных тележках 
для доставки их к месту пожара;

провести учения с добровольными пожарными дружи
нами и организовать их круглосуточное дежурство. Обес
печить сторожевой охраной животноводческие помеще
ния, лесопромышленные предприятия и другие объекты 
народного хозяйства. На предприятиях и в организаци
ях, не имеющих телефонной связи, установить звуковые 
сигналы для подачи пожарной тревоги;

на всех предприятиях установить строгий порядок 
сварочных и других огневых работ, курения. Особое 
внимание необходимо обратить на недопустимость ша- 
•лости детей с огнем;

категорически запретить пуск палов, сжигание мусора 
и отходов вблизи построек и складов лесоматериалов, 
разведение костров в лесу. Сжигание мусора и отходов 
производства должно производиться в специально отве
денных местах по согласованию с органами «Госпожнад
зора»;

руководителям хозяйств принять меры к укреплению 
трудовой и производственной дисциплины. Решительно 
пресекать малейшие нарушения техники безопасности и 
правил пожарной безопасности.

Граждане! Берегите государственную и личную собст
венность От пожаров! Не нарушайте правил пожарной 
безопасности!= ротушения: бочками с водой, ведрами, ящиками с пес- 
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Томский научно-исследовательский институт вакцин и 
сывороток ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение ва
кантной должности руководителя лаборатории биофизи
ческих методов исследования (доктор или кандидат на
ук).

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять директору института по адре
су: 634050, г. Томск, пр. Ленина, 32.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантной должности профессора, заведую
щего кафедрой информационно-измерительной техники.

Срок конкурса — две недели со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора 
института по адресу: 634050, Томск, пр. Ленина, 40, 
ТИАСУР.

Бюро по трудоустройству населения приглаша
ет на работу на станцию Томск-грузовой Кеме
ровской железной дороги приемосдатчиков груза, товар
ных кассиров, операторов технической конторы, стре
лочников, составителей поездов.

Для работников станции имеются льготы: бесплатный 
проезд по Железной дороге в любом направлении Совет
ского Союза, выдаются топливо, тринадцатая зарплата, 
делаются выплата за выслугу лет после первого года ра 
боты, доплата 20 процентов.

За справками и направления.ми обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству и его фили
ал — Северный городок, 9. При себе иметь паспорт, тру
довую книжку.

10 июня Дом отдыха 
«Богашевский» на'^инает 
прием отдыхающих по се
мейным путевкам стоимо
стью 96 рублей и 120 руб-

пометкои «летнии павиль
он». Просьба к руководите
лям профсоюзных организа
ций направлять в летние 
павильоны трудящихся мо

лей, а также 40 рублей с лодого возраста.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в 
мобильное управление
строительства «Томскэлек- 
тросетьстрой» инженеров- 
строителей на должности 
мастеров, прорабов, старших 
прорабов, инженеров произ
водственно - технического 
отдела; начальника отдела 
труда и заработной платы; 
старших бухгалтеров рас
четной и материальной 
групп; каменщиков, авто
крановщиков, крановщиков 
гусеничных кранов, трубо
укладчиков. ,

Одиноким предоставляет
ся общежитие.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству.

Томский фирменный ма
газин-салон «Электроника»
принимает заявки на 1983 
год на продажу организаци
ям по безналичному расче
ту передающих телевизион
ных трубок, осциллографи- 
ческих трубок, приборов 
запоминающих и накопи
тельных, фокусирующе-от- 
клоняющих систем, миниа
тюрных телевизионных уста
новок МТУ-1 и малогаба
ритных телевизионных уста
новок «Электроника Л-801».

Установки МТУ-1 и «Элек
троника Л-801» могут при
меняться в быту, в меди
цине, для назшных исследо
ваний и в других отраслях 
народного хозяйства.

Заявки представляются в 
произвольной форме по ад
ресу: 634012, Томск, ул. Ели
заровых, 35,

Справки по телефону 
4-81-28.

...............'Ill II I... ...... I.... .
Издательству «Красное 

знамя» срочно требуется 
бухгалтер.

Обращаться: г. Тоглск, ул. 
Советская, 47, издательство 
«Красное знамя»; телефоны; 
3-17-76, 3-43-90.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает на 
Томскую кондитерскую фаб
рику «Красная звезда» 
главного механика,' старше
го инженера-теплотехника, 
начальника отдела сбыта, 
кочегаров, зольщиков, рабо
чих в цех.

За направлениями на ра
боту обращаться; г. Томск, 
пр. Кирова, - 17, в бюро по 
трудоустройству. ■ Справки 
по тел. 3-27-32.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(33 кв. м) в г. Кедайняй 
(Литовская ССР) на равно
ценную в г. Томске (воз
можны варианты).

Сбращаться: г. Томск, ул. 
Чкалова, 24, к Милевской.

Горжилуправление, произ
водственный экилищно-ре- 
монтный трест Кировского 
района выражают соболез
нование И. Г. MacTepoBV по 
поводу смерти отца -г уча
стника Великой Отечествен
ной в о й н ы ,  члена КПСС 

МАСТЕРОВА- 
Гр игори я  А лексеевича, 

Вынос тела — 9 июня, в 
16.^часов, из квартиры по
койного (ул. 7Э-Й гвардей
ской дивизии, 22, кв. 75)!

Коллективы облздравотде- 
ла и областной консульта
тивной поликлиники глу 
боко скорбят по поводу 
смерти

Щ ЕПКО
Татьяны  , В алентиновны.
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